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22 
мая состоялись 
праймериз — 
предваритель-
ное голосова-

ние «Единой России». В этот 
день во всей стране прошли 
выборы кандидатов. Побе-
дивших на праймериз пар-
тия выдвинет на выборы в 
Госдуму, которые намечены 
на 18 сентября. 

Когда верстался этот но-
мер, голоса избирателей 
ещё не были подсчитаны. 

Уже понятно, что пред-
варительные выборы уда-
лись. Многие граждане 
страны получили возмож-
ность напрямую поучаст-

вовать в отборе кандидатов 
от партии власти. Таким 
образом, была исключена 
возможность проталкива-
ния кандидатов, не пользу-
ющихся поддержкой жите-
лей. Никаких договорных, 
заранее согласованных 
списков не было. Словом, 
налицо были открытость 
и готовность «Единой Рос-
сии» идти на выборы с 
теми, кто заслужил доверие 
граждан. 

Проголосовать мож-
но было с 8.00 до 20.00. На 
всей территории России 
работали около 20 тысяч 
счётных участков. В Мо-

скве их было 700, а в нашем 
округе — 76. Сюда пришли 
многие избиратели, чтобы 
подать голоса за тех канди-
датов от «ЕР», которым они 
симпатизируют. 

Напомним, что голосо-
вать могли не только члены 
партии, но и все желающие 
избиратели. Только в отли-
чие от обычных выборов 
списки избирателей не со-
ставляли заранее. Их впи-
сывали в число голосую-
щих уже на счётном участке 
— достаточно было пока-
зать паспорт с регистраци-
ей, соответствующей дан-
ному счётному участку. 

Процесс предваритель-
ного голосования был тай-
ным и рейтинговым. Каж-
дый избиратель мог подать 
свой голос за нескольких 
кандидатов. 

Составить представле-
ние о каждом кандидате 
можно было заранее. Они в 
течение полутора месяцев 
вели открытые дебаты, ин-
формация об этом публи-
ковалась в Интернете. Кро-
ме того, многие кандидаты 
проводили встречи с жите-
лями, разъясняя свою по-
зицию по различным зло-
бодневным вопросам. 
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За прошедшую неделю на 
территории округа произош-
ло 5 пожаров. Пострадавших 
и погибших нет.

В Свиблове вспыхнул 
ангар с мотоциклами

Сильный пожар в ангаре 
с мототехникой на ул. Сель-
скохозяйственной, 66, про-
изошёл вечером. Пожарных 
вызвали охранники склада. 
Пожар был ликвидирован в 
течение получаса. Причина 
— короткое замыкание. 

В Алексеевском 
и Бибиреве пострадали 
гаражи

Бокс в гаражном коопе-
ративе «Рижский» на Риж-
ском пр., 5а, вспыхнул вече-
ром. До приезда пожарных 
владельцы соседних бок-
сов закрыли воздухоотво-
ды гаража, что не позволи-
ло распространиться пламе-
ни. Пожарный расчёт ликви-
дировал возгорание, вскрыв 
бокс. Находившийся в нём 
мотоцикл не пострадал. А 
утром пожарно-спасатель-
ные под разделения выеха-
ли на Полярный пр., вл. 41, 
где на территории МГСА за-
горелись вещи в двух гара-
жах. Предполагаемая причи-
на возгорания — аварийное 
состояние электропроводки.

Поджог авто 
в Ярославском

Ночью очевидцы сооб-
щили о горящем автомоби-
ле «Хёндай», припаркован-
ном у дома 11 на Палехской 
улице. К моменту приезда 
пожарных пламя перекину-
лось на две соседние ино-
марки, которые получили 
незначительные поврежде-
ния. «Хёндай» сгорел полно-
стью. Причиной пожара стал 
умышленный поджог: в поле 
зрения видеокамеры попал 
мужчина, поливавший авто-
мобиль из канистры горючей 
жидкостью. Идёт поиск зло-
умышленника.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Т
итул лучшей 
центровой 
на прошед-
шем пер-

венстве России по 
баскетболу сре-
ди девушек 2003 
года рождения за-
воевала двенад-
цатилетняя Крис-

тина Савкович 
из Бибирева. Она 
тренируется в учи-
лище олимпий-

ского резерва им. 
А.Я.Гомельского и зани-

мается баскетболом уже 
шесть лет.

— Центровой — это та-
кой игрок, который сто-
ит ближе всего к кольцу и, 
как говорится, ставит точ-
ку в атаке, — рассказала 
она «ЗБ». — Этот человек 
должен быть техничным, 
иметь хороший глазомер 

и желательно быть высо-
ким. Вот я для своего воз-
раста высокая — 1 метр 78 
сантиметров. Но вообще-
то рост в баскетболе не 
самое важное. Тут главное 
— уметь думать, причём 
очень быстро.

По словам Кристины, 
именно за необходимость 
мгновенно принимать ре-
шения она и любит ба-
скетбол. А ещё ей нравят-
ся динамика и азарт игры, 
поэтому о более женст-
венных видах спорта — 

гимнастике, фи-
гурном катании 
— она никогда не 
думала. Да и буду-
щее своё вне про-
фессионального 
баскетбола Крис-
тина не представ-
ляет: после школы 
поступать соби-

рается только в Универси-
тет физкультуры. 

Тренируется спорт-
сменка так, что ни на что 
другое времени у неё не 
остаётся, разве что на 
школу. А ещё на то, чтобы 
погулять и пообщаться с 
друзьями в соцсетях.

Алексей ТУМАНОВ

Поставила 
точку в атаке

Баскетбол Кристина 
любит 
за необходимость 
мгновенно 
принимать решения

Летний читальный зал от-
крыла на Звёздном буль-
варе библиотека №60 им. 
О.Э.Мандельштама. Столики с 
книгами и газетами и расклад-
ные стулья будут появляться 
каждый четверг и пятницу на 
детской площадке напротив 
дома 4.

— Иногда мы будем пере-
мещаться по бульвару, что-
бы всегда оказываться там, 
где больше народу, — уточни-
ла «ЗБ» заведующая библио-

текой Марина Пантелеева.
По её словам, любой из чи-

тателей сможет взять книгу с 
собой, а потом принести её 
обратно. А каждый четверг 
в летнем читальном зале бу-
дет работать семейный клуб, 
где дети и их родители смо-
гут принять участие в лите-
ратурных викторинах, мас-
тер-классах и познакомиться 
с новинками детской литера-
туры.

Мария АНИСИМОВА

На Звёздном бульваре 
открылся читальный зал

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Школьница из Бибирева 
забрасывает мячи в корзину 
лучше всех в России

Очень редкая птица запе-
ла в комплексном заказни-
ке «Алтуфьевский» в районе 
реки Самотёки. Те, кто не ви-
дит птицу, наверняка дума-
ют, что это стрекочет свер-
чок. Птица так и называется 
— речной сверчок.

— Они селятся в основ-
ном по берегам рек и бо-
лот, — рассказал «ЗБ» ве-
дущий специалист отде-
ла экопросвещения и учёта 
животных Дирекции при-
родных территорий СВАО 
и Сокольники, кандидат 
биологических наук Аза-
мат Кунафин. — Интерес-

но наблюдать за речным 
сверчком во время пения: 
он вспархивает высоко на 
ветку, издаёт трели, а затем 
камнем падает на землю и 
прячется в траве.

Птицы-сверчки — очень 
верные супруги. Они много 
лет держатся парами, вместе 
высиживают яйца и выкарм-
ливают птенцов.

Камил КЕРИМОВ

Старшеклассники лицея 
№1568 им. Пабло Неруды 
Александр Кузнецов и Ни-
кита Кривоносов предста-
вят Россию на международ-
ном чемпионате Microsoft 
Office World Championship 
2016, который пройдёт в 
американской Флориде. 
Парни стали абсолютными 
победителями этого чем-
пионата в России, где за по-
беду бились 3 тысячи чело-

век из 57 регионов страны!
А ведь ребята пришли на 

чемпионат без спецподго-
товки. Александр в лицее 
углублённо изучает есте-
ственные науки, Никита — 
языки.

— Но даже организа-
торы конкурса от компа-
нии Microsoft-Россия были 
удивлены их подкован-
ностью, — говорит глава 
структурного подразделе-

ния лицея по ИКТ, учитель 
информатики Виктория 
Деева.

Впрочем, преподавание 
информатики в лицее на 
уровне. Даже гуманитарии 
здесь могут показать класс 
в работе с программами 
Word, Excel, PowerPoint. Так 
что преподаватели лицея 
верят, что парни и в Амери-
ке покажут класс.

Мария ГУСЕВА

Лицеисты из Южного Медведкова покажут 
Америке, что такое Microsoft Word

Двухлетний ребёнок по-
страдал в результате ЧП в ма-
газине «Пятёрочка» на ули-
це Мелиховской в Бибире-
ве, где нетрезвый посетитель 
устроил драку с охранника-
ми магазина.

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе УВД по СВАО, охран-
ники задержали мужчину, 
когда он попытался вынести 
из магазина две банки алко-

энергетика. В ответ дебошир 
толкнул в их сторону тележку, 
но промахнулся и попал в ко-
ляску с двухлетним малышом. 
С травмой головы ребёнка 
увезла в больницу скорая. К 
счастью, сейчас его здоровью 
ничего не угрожает.

Дебошир же был достав-
лен в полицию. Возбуждено 
уголовное дело.

Алёна КАЛАБУХОВА

МЧС объявило конкурс 
фотографий

Управление МЧС по СВАО 
объявило акцию-конкурс «Сбе-
реги лес от пожара!». Фотогра-
фии, снятые на фоне знаков, 
запрещающих разведение 
огня в лесу, с хэштегом #Сбе-
режёмЛес, надо до конца лета 
разместить на странице в одной 
из соцсетей ведомства в «Ин-
стаграме», «Твиттере», «Фейс-
буке» или «ВКонтакте». Участ-
ники, набравшие наибольшее 
количество лайков под своими 

фото, будут награждены памят-
ными призами.

Экологи приглашают 
на экскурсию 
в Лианозово

На бесплатную эколого-по-
знавательную экскурсию «Исто-
рия Лианозовского лесопарка» 
приглашают 27 мая в 14.00 спе-
циалисты ГПБУ «Мосприрода». 
Гостям расскажут о заказнике и 
его обитателях. Запись по тел. 
(495) 579-2976. Место сбора: ул. 
Череповецкая, 3б (ориентир — 
Музей Васильева).

КОРОТКО ii

В «Пятёрочке» на Мелиховской 
дебошир кинул тележку в ребёнка

Птица-сверчок заскрипела в Бибиреве

Вот она какая — 
лучшая центровая

По четвергам читальный зал под открытым небом превращается 
в семейный клуб

Никита Кривоносов (справа), Александр Кузнецов 
и учитель информатики Виктория Деева

Те, кто не видит 
эту птичку, 

думают, 
что стрекочет 

сверчок
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В 
городе и округе скор-
ректированы не-
сколько маршрутов 
синих автобусов — в 

основном в сторону прод-
ления. Как сообщили в сто-
личном Департаменте тран-
спорта, это связано с объе-
динением частных перевоз-
чиков в единую сеть.

Так, существенно продлён 
282-й автобусный маршрут: 
теперь он следует от улицы 
Корнейчука до метро «Вой-
ковская», а не до метро «Пе-
тровско-Разумовская», как 
раньше.

172-й мар-
шрут, следо-
вавший рань-
ше от метро 
«ВДНХ» до 
Х о л м о г о р -
ской, продлён 
с обеих сто-
рон: теперь автобус начина-
ет путь от метро «Рижская», 
а дойдя до конца Ярославки, 
не разворачивается, а выез-
жает на МКАД и едет до ме-
тро «Медведково». Раньше 
этой трассой ходили мар-
шрутки 270м, которые те-
перь отменены.

Вместо маршрута 174м с 
23 мая будет маршрут 574 
(метро «Дмитровская» — 
проезд Добролюбова). У 
метро «Дмитровская» авто-

бус будет останавливать-
ся только с одной стороны 
(по направлению в центр), 
а затем поворачивать на 
1-ю Хуторскую, улицу Ко-
стякова, Дмитровский про-
езд, после чего будет дви-
гаться по улице Руставели в 
обратном направлении. Та-
кая схема бе зопаснее, чем 
разворот на самой Дмит-
ровке. На противополож-
ном конце маршрут так-
же будет продлён: машины 

будут разворачиваться по 
большому кругу с заездом 
на Огородный проезд.

На некоторых маршру-
тах изменения совсем не-
большие: перенос останов-
ки или разворота.

Коснулись изменения и 
маршрута 56-го троллейбу-
са: он теперь ходит от Ба-
зовской улицы не до Савё-
ловского вокзала, а дальше 
— до метро «Белорусская». 

Василий ИВАНОВ

Ряд маршруток в СВАО 
изменили схему движения

Наш следующий вопрос:
Вы пользуетесь 
возможностью 
оформления 
европротокола 
при ДТП?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы регулярно пользуетесь 
маршрутками?

43% — я на них не езжу 
34% — иногда пользуюсь 
22% — да, ежедневно езжу 

на работу/учёбу 
1% — я водитель маршрутки 

Две медсестры 
из СВАО признаны 
лучшими в Москве

Огромную мусорную свалку в райо-
не дома 3а на Илимской улице в ходе 
проверки обнаружила Межрайонная 
природоохранная прокуратура г. Мо-
сквы. Она была проведена по жалобе 
жителя района. Как оказалось, в «му-
сорный полигон» превратился уча-
сток, который арендует у города ком-
пания «Алмаззолотоагроторгснаб». 

— В договоре, заключённом ком-
панией с Департаментом земельных 
ресурсов города Москвы, было чётко 
прописано, что участок может быть 
использован только для обслужива-

ния и эксплуатации зданий и соо-
ружений фирмы. Однако компания 
сдала часть земли в субаренду фир-
ме ООО «Терра», которая занимает-
ся сбором и переработкой мусора, — 
рассказала «ЗБ» старший помощник 
прокурора Татьяна Пыркова. 

Прокуратура направила в суд иско-
вое заявление о признании недейст-
вительным договора, заключённого 
между фирмами-арендаторами, а ком-
пании «Терра» направлено предписа-
ние освободить участок от мусора. 

Екатерина МИЛЬНЕР 

Природоохранная прокуратура 
займётся свалкой на Илимской улице 

Изменения связаны 
с объединением 
частных перевозчиков 
в единую сеть

  Со всеми изменениями 
маршрутов в СВАО можно 
ознакомиться на сайте 
префектуры svao.mos.
ru (раздел «Новая модель 
наземного транспорта»). 
Схемы новых маршрутов 
по всей Москве смотрите 
на портале «Московский 
транспорт» transport.
mos.ru (раздел «Новый 
стандарт работы 
наземного транспорта»)

Шесть учеников округа 
покорили 

предметный олимп
Пешие казачьи отряды на-

чали патрулировать парко-
во-пикниковую зону напро-
тив домов 62-64 на Сельско-
хозяйственной улице.

Казаки добровольной на-
родной дружины Московско-
го окружного казачьего об-
щества ВКО «Центральное 
казачье войско» обходят пар-
ковку, детские площадки, ман-
гальную зону и набережную. 
Вместе с казаками на дежур-
ство выходит полицейский.

— Патруль обходит парк 
по выходным с утра и до 
семи вечера. Нарушите-
лей пока не встречали: всё-
таки появление казаков в 
форме людей дисциплини-
рует, — сказал «ЗБ» атаман 
Московского окружного 
казачьего общества Анд-
рей Шустров. 

Всего казачьи дружины па-
трулируют уже восемь пар-
ков Москвы.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Шесть учеников округа ста-
ли победителями Всероссий-
ской олимпиады школьников. 
Они показали лучшие в стране 
знания по химии, технологии, 
праву, естествознанию и ОБЖ.

Десятиклассник из гимна-
зии №1577 в Ярославском 
районе Филипп Лучкин выиг-
рал олимпиа-
ду по праву. К 
победе он 
готовился 
целый год. 

— Предмета «Право» в гим-
назии нет, поэтому пришлось 
ходить на курсы, — рассказал 
он «ЗБ».

И не зря ходил! Вопросы 
олимпиады оказались каверз-
ными. Зато победа даёт Фи-
липпу право поступать без эк-
заменов на юридический фа-
культет любого вуза. 

Среди девятиклассников по-
бедительницей по праву ста-
ла Лидия Салыгина из школы 
№1415 (Останкинский). «Все-
рос» по химии среди 9-х клас-
сов выиграл Алексей Коноплёв 
из лицея №1568 им. П.Неруды 
(Южное Медведково). Первый в 
России по «Основам безопасно-
сти жизнедеятельности» — уче-

ник 9-го класса центра обра-
зования №1449 (Лиано-
зово) Рустам Валиулин. 
Предмет «Технология» 
лучше всех в стране зна-
ет десятиклассник Ки-
рилл Цимбалов из шко-

лы №293 (Ярослав-
ский), а «Обществоз-
нание» — ученик 10-го 

класса школы №962 (От-
радное) Данила Глазков.

Мария ГУСЕВА

Победителями городско-
го конкурса «Лучшая меди-
цинская сестра 2016 года» 
стали пять медицинских 
сестёр, две из них работа-
ют в нашем округе: Елизаве-
та Синюкова — в ГКБ имени 
А.К.Ерамишанцева, Юлия Бе-
лоусова — в ГКБ №40.

Елизавета Синюкова тру-
дится медсестрой уже 18 
лет, но в городском конкур-
се приняла участие впервые. 
Она без труда прошла тест 
из 200 вопросов, собрала ка-

пельницу, но, как призналась 
«ЗБ», очень волновалась: 

— Конкурс напомнил мне 
передачу «Своя игра», а я не 
привыкла к публичности, — 
говорит она. 

Елизавете 37 лет, она мама 
троих детей. Старшему уже 
шестнадцать, младшей — 
четыре года. Кстати, в мед-
сёстры Елизавета пошла в 
своё время по совету мамы 
и ни разу об этом не пожа-
лела. 

Ирина КОЛПАКОВА

В парк 
на Сельскохозяйственной 
вышли казачьи патрули

Елизавета Синюкова 
трудится медсестрой 
уже 18 лет

Форма казаков чем-то похожа на полицейскую. 
Но только на первый взгляд

Никакой мусорной свалки по договору 
аренды здесь быть не может

Филипп Лучкин 
готовился к олимпиаде 
по праву целый год

Маршрут 172-го автобуса продлён с обеих сторон: теперь он 
следует от метро «Рижская» до метро «Медведково»
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Г
ородская программа 
«Моя улица» старто-
вала в центре столи-
цы. 10 мая работы по 
благоустройству нача-

лись в Черниговском переул-
ке и ещё на 17 улицах Москвы: 
Тверской, Таганской, Малой 
Дмитровке, Народной, Сера-
фимовича, Большой Якиман-
ке, в Никитском, Газетном, Ка-
лашном, Кисловском переул-
ках и других. 12 мая работы 
развернулись на Якиманском 
проезде, а 16 мая благоустрой-
ство началось на Новом Арба-
те, в Рахмановском переулке и 
на улице Петровские Линии. 
В скором времени программа 
коснётся и улиц Кремлёвского 
кольца — это Лубянская, Бо-
ровицкая площади, Театраль-
ный проезд, улицы Охотный 
Ряд, Моховая и Кремлёвская 
набережная.

Всё, что будет в итоге сде-
лано на улицах Москвы, и то, 
как изменится в будущем их 
облик, жители города опре-
деляли самостоятельно  с по-
мощью проекта электрон-
ных референдумов «Актив-
ный гражданин».

По ночам шуметь 
не будут

Все шумные работы строи-
тели проводят исключитель-
но в дневное время, чтобы не 

нарушать комфортный от-
дых москвичей. В целом же 
благоустройство будет идти 
круглосуточно, чтобы как 
можно быстрее закончить 
работы.

— Москва — огромный го-
род, здесь невозможно всё 
сделать за короткий промежу-
ток времени, но необходимо 
последовательно и настойчи-
во двигаться вперёд, к созда-

нию комфортной атмосфе-
ры, — сообщил мэр Москвы 
 Серг ей Собянин. — Нам тре-
буется большая программа по 
приведению всех московских 
улиц в порядок.

Для того чтобы москвичи 
узнали о предстоящих ра-
ботах более подробно, сто-
личные власти организова-
ли волонтёрское движение. 
Волонтёры из доброволь-

ных дружин раздают горо-
жанам листовки и буклеты 
с информацией о будущем 
благоустройстве. На всех 
улицах работают мобиль-
ные бригады, члены кото-
рых готовы рассказать жите-
лям о реализации програм-
мы «Моя улица». Волонтёров 
можно легко узнать по май-
кам и кепкам с логотипом 
программы.

Улицы 
не перекроют

Ограничение движения 
на улицах, где проводятся 
работы, будет лишь частич-
ным. Полного перекрытия, 
по заверениям властей, не 
требуется. Но всё же, чтобы 
избежать возможных зато-
ров, на ремонтируемых ули-
цах будут дежурить экипажи 
ГИБДД и в случае необходи-
мости регулировать автомо-
бильные потоки.

Как пояснил заместитель 
начальника Управления 
ГИБДД ГУ МВД России по 
г. Москве Евгений Ефремов, 
сигналы обо всех затруд-
нениях движения поступа-
ют в Гос автоинспекцию не 
только от патрульных, но и 
из ситуационного центра, а 
также от жителей или участ-
ников ДТП.

— При поступлении опе-

ративной информации на 
место, где по каким-то при-
чинам произошло затруд-
нение движения, будут не-
замедлительно выезжать 
наряды, — рассказал Евге-
ний Ефремов.

Тротуар 
станет шире

На время работ по благо-
устройству Тверскую ули-
цу несколько сузят. Сужение 
пройдёт на участке от Охот-
ного Ряда до Настасьинского 
переулка по чётной стороне 
улицы. 

Это необходимо для мас-
штабных работ, запланиро-
ванных на пешеходной ча-
сти. Для предусмотренного 
проектом расширения тро-
туара работы придётся вести 
на проезжей части. Также до-
полнительное пространство 
потребуется при прокладке 
кабелей и ливневой канали-
зации. 

— Раньше на Тверской ро-
сли живые липы, — рассказал 
глава Департамента приро-
допользования г. Москвы Ан-
тон Кульбачевский. — Участ-
ки грунта, куда уходили кор-
ни, сейчас под проезжей ча-
стью. Заново посадить липы 
в землю получится, когда мы 
расширим тротуары. 

Светлана ВИКТОРОВА

ГОРОД

На Тверской снова 
будут цвести липы

В центре Москвы началось благоустройство по программе «Моя улица»

Ограничение движения на улицах 
будет лишь частичным

Москвичи совершили 180 тысяч 
поездок с начала работы 

велопроката

В Москве отметили 
День медицинской 

сестры
Международный день меди-

цинской сестры отметили в сто-
лице 12 мая. 22 медицинские се-
стры — по две из каждого адми-
нистративного округа столицы 
— получили благодарственные 
письма от имени председате-
ля Мосгордумы Алексея Шапош-
никова. Кандидатуры для награ-
ждения выбирали специалисты 
Департамента здравоохранения 
г. Москвы по представлению ру-
ководителей медицинских учре-
ждений.

— Раньше медицинская сестра 
воспринималась только как по-
мощник врача, — отмечает глав-
ный внештатный специалист по 
управлению сестринской дея-
тельностью Департамента здра-
воохранения г. Москвы Татьяна 
Амплеева. — Сегодня она является 
полноправной коллегой доктора, 
и отношение к ней в обществе, её 
социальный статус меняются.

Также депутаты Мосгордумы 
обсудили вопросы профилакти-
ки гипертонии.

Ольга ИВАНОВА

С начала работы в этом 
году городского велопро-
ката прошло меньше меся-
ца, а москвичи совершили 
на этих велосипедах уже 180 
тысяч поездок. Об этом со-
общил в своём официаль-
ном микроблоге Сергей Со-
бянин. Мэр отметил, что это 
почти в пять раз больше, чем 
в 2015 году. 

В городе сейчас действу-
ют 300 автоматических ве-
лосипедных станций. Чтобы 
взять велосипед, нужно заре-
гистрироваться в системе ве-
лопроката и оплатить абоне-
мент с помощью банковской 
карты. Вернуть велосипед 
можно на любой станции. 
Поездки длительностью до 
30 минут бесплатные.
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В городе действуют 300 автоматических велосипедных станций

Количество летних 
кафе в этом сезоне увели-
чилось в Москве пример-
но на 40%, сообщил мэр 
города Сергей Собянин. 

— Судя по тому, что у 
нас большинство мест в 
летних кафе, особенно 
в выходные дни, полно-
стью забито, считаю, что 
горожане воспринимают 
такой формат благожела-
тельно, — сказал он.

Мэр пояснил, что в горо-
де установлены общие пра-
вила размещения летних 
веранд, которые соблюда-
ются и в центре столицы, и 
в спальных районах. 

Летние кафе в горо-
де работают с 1 апреля 
по 1 ноября. Они сдела-
ны из сборно-разборных 
конструкций. Проект раз-
мещения разрабатыва-
ется Москомархитекту-

рой. Не допускаются ка-
питальные конструкции, 
использование шатров, 
установка беседок и рам-
ного остекления. Для тех, 
кто пренебрегает по-
рядком размещения лет-
них кафе, предусмотре-
ны штрафные санкции до 
300 тыс. рублей.

Почти половина лет-
них кафе расположены в 
центре города.

Посетители проходя-
щих в столице фестива-
лей ежедневно выклады-
вают в социальную сеть 
«Инстаграм» до 40 тысяч 
фотографий. 

— Это огромный объ-
ём! Первоклассная, пре-
красная реклама Москвы, 
прекрасная реклама фе-

стиваля и создание мас-
сового обсуждения того, 
что происходит в горо-
де, — сказал мэр столицы 
Серг е й Собянин. — И ко-
нечно, мы видим и слы-
шим критику, слышим но-
вые идеи.

По его словам, проведе-
ние в городе фестивалей 

способствует развитию 
бизнеса и торговли, по-
этому затраты бюджета на 
их организацию являются 
оправданными. Также мэр 
подчеркнул, что весенние 
фестивали прошли столь 
же успешно, как и полю-
бившееся москвичам «Пу-
тешествие в Рождество».

Количество летних кафе в городе 
увеличилось на 40 процентов

В соцсетях ежедневно появляется до 40 тысяч 
фотографий с московских фестивалей

Для расширения тротуара 
на Тверской работы приходится 
вести на проезжей части
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Валерий 
Виноградов 
встретится 
с жителями 
Бутырского 

района
Префект СВАО встретит-

ся с жителями Бутырского 
района. Встреча состоится 
25 мая в школе №1236 на 
ул. Яблочкова, 10. Её те-
мой станет программа ком-
плексного развития района.

Начало в 19.00.

СКАЗАНО — СДЕЛАНО

В ходе прямой линии префекта СВАО 
Валерия Виноградова поступила жалоба 
от жительницы Останкинского района. 
Женщина сообщила о том, что на останов-
ке автобуса №239 на Мурманском проез-
де отсутствует указатель с расписанием.

Жалоба была передана в управу райо-
на. Как сообщил глава управы Сергей Кир-
жаков, уже в середине мая на этой оста-
новке были установлены указатели.

На Мурманском проезде появился 
указатель с расписанием автобуса Жители Бабушкинско-

го района на встрече с 
префектом СВАО Вале-
рием Виноградовым по-
жаловались на то, что 
рядом с ограждением 
территории Московского 
пограничного института 
ФСБ России в межквар-
тальном проезде на ул. 
Осташковской, 15, пос-
тоянно паркуются авто-

мобили, что мешает безо-
пасному проходу. 

Как сообщили в пре-
фектуре СВАО, ГБУ «Жи-
лищник Бабушкинского 
района» выполнило ра-
боты по обустройству пе-
шеходной зоны с установ-
кой противопарковочных 
столбиков на всём протя-
жении межквартального 
проезда.

На Осташковской установили противопарковочные столбики

В 
СВАО будет создана 
рабочая группа под 
руководством пре-
фекта с участием 
специалистов и ак-

тивистов-общественников 
по содействию волонтёр-
скому движению защитни-
ков животных. С такой ини-
циативой на совещании в 
префектуре выступил глава 
округа Валерий Виногра-
дов. 

Пригласили 
волонтёров

В совещании приняли 
участие члены наблюда-
тельных советов при при-
ютах для животных, во-
лонтёры, работающие в 
приютах, руководство Ди-
рекции ЖКХ и благоустрой-
ства, главы управ Остан-
кинского, Ярославского и 
Бабушкинского районов, 
на территории которых 
расположены приюты. 
— Гуманное отношение к 
животным — важная соци-

альная проблема, и её со-
ставляющая часть — созда-
ние приютов для бездом-
ных собак и кошек, — сказал 
префект. — Члены рабочей 
группы по поддерж ке дви-
жения волонтёров и зооза-
щитников помогут наладить 
систему помощи в работе 
приютов и в решении про-
блемных вопросов.

Главная 
проблема — 
теснота в вольерах

Как рассказал руководи-
тель Дирекции ЖКХ и бла-

гоустройства СВАО Мак-
сим Никитаев, в округе 
действуют пять приютов для 
бездомных животных: три 
муниципальных — на ули-
це Красная Сосна, на улице 
Искры и на проезде Дубо-
вой Рощи — и два частных. 
Недавно в муниципальных 
приютах прошла городская 
проверка, которая выявила 
ряд недостатков, основной 

из них — переуплотнение 
животных в вольерах. Ещё 
одно замечание — слишком 
маленькие площадки для 
выгула собак. 

Префект дал поручение 
Никитаеву рассмотреть и 
проработать возможности 
по расширению территории 
приютов, чтобы они соот-
ветствовали всем существую-
щим нормативам.

Наладить 
социальную рекламу

Как отметил Виноградов, 
необходимо наладить и со-
циальную рекламу.

— Люди должны знать о 
том, что можно взять питом-
ца из приюта, — сказал он.

О потенциале этого на-
правления рассказал началь-
ник управления социаль-
ного развития префектуры 
Юрий Никитенко. По его 
словам, по инициативе мо-
лодёжной палаты Отрадного 
создан проект по поддержке 
бездомных животных «При-
ют», к которому присоеди-
нились молодые активисты 
из других районов. В настоя-
щее время движение объеди-
няет 1750 человек, в том чи-
сле 90 волонтёров. Они по-
могают хозяевам найти про-
павших животных.

Глава округа призвал мо-
лодёжные палаты СВАО при-
нять активное участие в дея-
тельности рабочей группы. 

— Члены молодёжных па-
лат могли бы участвовать в во-
лонтёрской работе в приютах: 
выгуливать собак, вести заня-
тия по адаптации с перспек-
тивой передачи животных но-
вому хозяину, — сказал Виног-
радов. — Но вся деятельность 
должна вестись через наблю-
дательные советы при прию-
тах — только так можно нала-
дить нормальную работу. 

Марина МАКЕЕВА

Общественники возьмут под контроль 
приюты для животных

В СВАО создают рабочую группу 
по поддержке движения волонтёров и зоозащитников 

Члены молодёжных палат 
примут участие 
в волонтёрской работе в приютах

Зелёные 
территории 

округа 
обработают 
от клещей

В СВАО началась подго-
товка к противоклещевой 
обработке озеленённых 
территорий. Об этом сооб-
щила на оперативном сове-
щании в префектуре глав-
ный санитарный врач округа 
Елена Городиская. Обработ-
ка начнётся, как только уста-
новится сухая погода.

По словам Городиской, 
всего в округе должно быть 
обработано от клещей 25 
территорий, 17 из которых 
находятся в ведении ГБУ 
«Жилищник» районов. До-
говоры с дезстанцией уже 
заключили ГБУ Алексеев-
ского района, районов Се-
верный, Южного Медведко-
ва и Марфина, а также Ли-
анозовский парк. В осталь-
ных районах договоры 
близки к заключению.

Главный санитарный врач 
округа пояснила, что на озе-
ленённых территориях об-
рабатываются пешеходные 
и велосипедные дорожки, 
а также трава, кустарники и 
деревья в 50 метрах по обе 
стороны от них. В числе тер-
риторий, которые будут обра-
ботаны, в частности, сквер и 
газоны на Оборонной улице, 
сквер на улице Константино-
ва, участок у пруда на Ясном 
проезде, территория от 9-го 
микрорайона до Долгих пру-
дов в районе Северный. 

Марина МАКЕЕВА

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

В муниципальном приюте для 
бездомных животных на улице 
Красная Сосна живут 450 со-
бак. В прошлом году волон-
тёрам удалось найти хозяев для 
40 из них. 

Собаки встречают гостей, 
стоя в клетках-вольерах. 

— Видите, часть собак в 

ошейниках? — говорит волон-
тёр Наталья Анашина. — Это 
значит, они научились ходить 
на поводке и умеют общаться 
с человеком. 

Всего в приюте на ул. Красная 
Сосна 63 вольера. Утром рабо-
чие их чистят, насыпают сухой 
корм сразу на целый день и на-
ливают воду. Но собаку приво-
зят в приют не для того, чтобы 

она провела там всю жизнь, а 
чтобы помочь ей найти хозяи-
на. Социализировать собаку, 
научить её ходить на поводке 
— главная задача волонтёров.

— Сейчас у нас около 90 ак-
тивных волонтёров, ещё не так 
давно было только 25-30, — го-
ворит Наталья. 

Каждую клетку курирует 
определённый человек. Каждый 

раз, приходя в приют, он осма-
тривает своих подопечных, об-
щается с ними и делает  запись 
в специальном журнале. С прос-
мотра этих записей начинает 
день ветеринарный врач прию-
та Ольга Ким. В её кабинет со-
баки норовят заглянуть при ка-
ждом удобном случае: знают, 
что здесь всегда дадут что-ни-
будь вкусное.

На информационной доске 
— график прогулок. Сначала 
с собаками-новичками гуляют 
на площадке рядом с волье-
рами, потом начинают выво-
дить за ограду — в Лосиный 
Остров. Через несколько ме-
сяцев пёс социализирован и 
готов к передаче в хорошие 
руки. 

Марина БОРИСОВА

40 собак из приюта «Красная сосна» нашли хозяев
ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Теперь расписание движения 
автобуса доступно всем У забора Погранинститута машины больше не паркуются

Основная проблема 
муниципальных приютов 
в округе — переуплотнение 
животных в вольерах
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Президент Академии государственной противопожарной службы МЧС России Иван Тетерин 
принял участие в «Дне безопасности», где ребята смогли попробовать себя в роли пожарных

В
от уже несколь-
ко месяцев в «ЗБ» 
приходят звонки 
и  письма с одной 
и той же пробле-

мой: в платёжках резко уве-
личилась сумма за отопле-
ние. Например, в некоторых 
квартирах на Бибиревской, 
9, — более чем в два раза. Об 
аналогичной проблеме со-
общили жители Бибирева, 
Алексеевского и других рай-
онов. 

Дороже в два раза
— В октябре прошлого 

года на Бибиревской, 9, вы-
шел из строя общедомовый 
прибор учёта тепла, — по-
яснили «ЗБ» в ГБУ «Жилищ-
ник Алтуфьевского района». 
— Поэтому МОЭК отказа-
лась принимать его показа-
ния. По закону в таких слу-
чаях расход тепла начисля-
ется по нормативу — 0,016 
Гкал. А это, как правило, на 
треть или даже наполовину 
выше, чем фактическое по-
требление. 

В итоге три «норматив-
ных» месяца — с октября по 
декабрь 2015 года — повлек-
ли за собой повышение пла-
ты за тепло на весь нынеш-
ний, 2016 год. Ведь в домах 
Москвы, оборудованных те-
плосчётчиками, плата за те-
пловую энергию рассчиты-
вается, исходя из показате-
лей прошлого года. 

На ремонт — 
очередь

Но отчего неисправный 
счётчик на Бибиревской не 
чинили несколько месяцев? 
В ГБУ «ЕИРЦ города Мо-
сквы», на балансе которо-
го находятся общедомовые 
счётчики, пояснили: счётчи-
ки часто выходят из строя, 
на ремонт и замену — мно-
гомесячная очередь. Сказы-
вается и финансовый фак-
тор: ремонт одного прибора 
стоит около 30 тыс. рублей. 
А из городского бюджета 
средства на это не выделя-
ются, гос учреждение может 
использовать только собст-
венную прибыль от оказа-
ния платных услуг.  

Большинство 
приборов устарели

Оборудовать дома общи-
ми тепловыми счётчика-
ми в Москве начали в 2002-

2004 годах. По информа-
ции Департамента ЖКХ и 
благоустройства г. Москвы, 
заводской срок их службы 
— 10-12 лет. Так что сегод-
ня большинство счётчиков 
морально и физически уста-
рели и выработали свой ре-
сурс. 

— В оперативном управ-
лении ГБУ «ЕИРЦ города 
Москвы» находятся 23,9 ты-
сячи приборов учёта тепла, 
из них неисправны пример-
но 12%, — сообщили «ЗБ» в 
Департаменте ЖКХ и благо-
устройства. 

Вроде бы не много. Но 
если проблему не решать, 
она будет расти как снеж-
ный ком, тем более что не-
которые модели теплосчёт-
чиков (например, «Пра-
ктика-Т») уже сняты с про-
изводства и их ремонт 
невозможен: нужно заку-
пать сотни новых приборов. 

Почему ремонт 
затянулся? 

Почему же балансодер-
жатель ждёт, пока при-
бор выйдет из строя? Раз-
ве нельзя запланировать 
установку нового счётчи-
ка заранее? В Департамен-
те ЖКХ и благоустройства 
объяснили, что в 2002-2004 

годах за короткий срок 
установили большое коли-
чество счётчиков, которые 
теперь практически однов-
ременно износились, и их 
просто не успевают быстро 
ремонтировать. 

Ещё одна причина затяж-
ного ремонта в том, что чи-
нить и менять теплосчётчи-
ки можно, только отключив 
отопление, то есть в тёплое 
время года. А именно в лет-
ние месяцы сокращаются 
доходы ГБУ «ЕИРЦ города 
Москвы», которые оно полу-
чает от платных услуг: сня-
тие показаний теплосчёт-
чиков и их передача заказ-
чику. 

За это штрафуют
В Департаменте  ЖКХ и 

благоустройства г. Москвы 
сообщили, что при обнару-
жении неис правных прибо-
ров учёта тепла Мосжилин-
спекция штрафует балансо-
держателя на сумму от 15 до 
100 тыс. рублей. Вот только 
жителям от этого не легче, 
ведь они вынуждены пла-
тить больше. 

Не нарушаются ли права 

добросовестных платель-
щиков, которым коммуналь-
ные службы обязаны пре-
доставлять услуги надлежа-
щего качества? Правовой 
аспект этой истории, навер-
ное, могут оценить надзор-
ные органы.

Марина МАКЕЕВА,
Татьяна ЩЕРБАКОВА 

По большому 
счёту

Почему за неисправные приборы учёта тепла 
расплачиваются жители?

Заводской 
срок службы 
прибора — 
10-12 лет

Очень близко 
к школе №242 
на 1-м пр. Марь-

иной Рощи, 3а, строится 
жилой дом. Говорят, что 
его придомовая террито-
рия захватит часть 
школьного двора. Поче-
му это произошло? 
Не закроют ли школу, 
ведь уже прекращён 
набор в 1-й класс?

Михаил Иванович, 
ул. Новосущёвская 

В управе района Марьи-
на роща «ЗБ» сообщили, что 
это всего лишь вздорный 
слух. Двор нового дома не 
пересекается с границами 

школьного двора, и закры-
вать школу никто не соби-
рается. 

А в администрации шко-
лы пояснили, что набор в 

1-й класс не производит-
ся, так как нет заявлений от 
родителей на приём детей в 
школу. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

ПРОВЕРКА СЛУХА 

Новостройка не помешает 
работе школы №242 

Близится лето. В то вре-
мя как значительное число 
москвичей с нетерпением 
ожидают наступления ка-
никул и отпусков, столич-
ные пожарные, напротив, 
с тревогой готовятся к на-
пряжённой работе. По ста-
тистике, в летний период 
число пожаров и иных тра-
гических происшествий 
значительно возрастает, 
причём в большинстве слу-
чаев по причине элемен-
тарной беспечности и не-
брежности людей. 

Оригинальный способ 
напомнить москвичам о не-
обходимости внимательно-
го отношения к обеспече-
нию собственной безопас-
ности нашли в Академии 
государственной противо-
пожарной службы МЧС Рос-
сии, где разработали прос-
ветительскую программу 
«День безопасности». В её 
основе — показательные 
выступления пожарно-спа-

сательных подразделений с 
использованием специаль-
ного снаряжения, которые 
курсанты академии прово-
дят прямо во дворах жилых 
домов.

— «День безопасности» — 
это увлекательное и позна-
вательное зрелище. Мы уже 
провели целую серию та-
ких мероприятий, каждое 
из которых неизменно при-
влекает большое количе-
ство и взрослых, и детей. В 
преддверии летнего сезона 
«дни безопасности» позво-
ляют в доступной и непри-
нуждённой форме расска-
зать москвичам о жизненно 
важных вещах: о базовых 
правилах пожарной безо-
пасности, пренебрежение 
которыми часто приво-
дит к трагическим послед-
ствиям; о том, что нужно 
делать в критической си-
туации, — рассказал ини-
циатор программы пре-
зидент академии, генерал-

полковник Иван Тетерин. 
Учитывая, что одной из 

распространённых при-
чин пожаров являются дет-
ские шалости, организато-
ры «дней безопасности» по-
старались привлечь к уча-
стию в этих встречах как 
можно больше маленьких 
москвичей. И им это уда-
лось! Для детей инициато-
ры программы приготови-
ли немало сюрпризов, в том 
числе уникальную возмож-
ность попробовать себя в 
роли пожарных и сфото-
графироваться в пожарной 
форме вместе с профессио-
нальными огнеборцами. По 
словам Ивана Тетерина, «де-
тям интересно буквально 
всё: для чего предназначено 
снаряжение, как им поль-
зоваться. А уж возможность 
примерить костюм пожар-
ного у многих из них и во-
все вызывает неподдельный 
восторг». 

Иван ПЕТРОВ 

«День безопасности» 
напомнит москвичам 
о жизненно важном

Двор строящегося дома 
не пересечётся 

с границами школьной 
территории
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С меня требуют 
доплату за ЖКУ 
за 2012 год. 

Платёжки я больше трёх 
лет не храню, но долгов у 
меня никогда не было. 
Правомерны ли действия 
управляющей компа-
нии? 

Татьяна Ивановна, 
район Северное Медведково

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор». 

В соответствии с законо-
дательством РФ срок иско-
вой давности по взыска-
нию коммунальных пла-
тежей составляет три года, 
если в Жилищном кодексе 
РФ не установлено иное. 
Исчисление срока давно-
сти по оплате жилищно-

коммунальных услуг начи-
нается со следующего дня 
после даты, когда должен 
был быть внесён очеред-
ной платёж. При этом сле-
дует учитывать, что, по-
скольку платежи являют-
ся периодическими, то ис-
числение срока давности 
производится отдельно по 
каждому из них. В случае 

если вы исправно оплачи-
вали счета, заново этого 
делать не нужно. Но следу-
ет понимать, что у управ-
ляющей компании всё рав-
но есть право обратиться в 
суд, даже если она не пра-
ва. В данной ситуации це-
лесообразно урегулиро-
вать вопрос в досудебном 
порядке.

ПИСЬМА

Я случайно 
познакомилась 
с молодой жен-

щиной, которая, как ока-
залось, приезжая и без 
определённого места 
жительства. Мне очень 
захотелось помочь ей. 
Есть ли организации, 
которые помогают бом-
жам? Куда обращаться 
людям, оказавшимся 
на улице? 

Оксана Евгеньевна, 
ул. Сергея Эйзенштейна, 6 

Более 10 лет помощь 
бездомным оказывает 
православная служба по-
мощи «Милосердие». Если 
вы хотите помочь бездом-
ному человеку, у которо-
го нет возможности вер-
нуться домой, связаться 
с родственниками, вос-
становить документы, на-
правьте его или проводи-
те в пункт службы помо-
щи бездомным: ул. Нико-
лоямская, 57/1 (станции 
метро «Площадь Ильича», 
«Римская»). Пункт рабо-
тает по будням с 10.00 до 
18.00. 

Православная служба 
«Милосердие» miloserdie.
ru — крупнейшее объеди-
нение церковных проек-
тов помощи нуждающим-
ся: бездомным, инвалидам, 
престарелым, многодет-
ным семьям. Она сущест-
вует на пожертвования. Вы 
можете помочь бездом-
ным людям, отправив СМС 
со словом «возвращение» 
и суммой пожертвования 
на короткий номер 7715 
(например, «возвраще-
ние 100»). На эти средства 
оплачивают дорогу домой 
людям, оставшимся без 
средств, покупают продук-
ты питания для бездомных. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

  Справочный телефон 
православной службы 
«Милосердие» (495) 542-0000

Как можно 
помочь 

бездомным 
людям 

На встрече 
с жителями 
в марте глава 

управы пообещал, что 
дорога от нашего дома 12г 
на улице Бестужевых 
до магазина «Ассорти-
мент» будет заасфальтиро-
вана. Но никто ничего так 
и не сделал. Как же так? 

Луиза Николаевна, 
район Отрадное 

Глава управы района От-
радное Владимир Литов-
ский подтвердил, что жите-
ли обращались к нему с та-
кой проблемой. 

— Я действительно да-
вал поручение заасфальти-
ровать эту дорогу, но нача-
ло работ пришлось отло-
жить, — пояснил он. — Дело 
в том, что дворовая террито-
рия дома 12г на улице Бес-
тужевых была выставлена в 

числе прочих площадок для 
голосования на портале «Ак-
тивный гражданин»: жите-
ли района выбирали, какую 
дворовую территорию они 
хотят увидеть благоустроен-
ной в текущем году. К слову, 
наибольшее число голосов 
набрал именно этот адрес. 

По словам Владимира Ли-
товского, благодаря победе 
адреса на портале здесь не 
только капитально отремон-
тируют асфальт на дороге, но 
и установят бортовой камень, 
ограждения, а также озеленят 
и благоустроят двор. Работы 
завершатся в конце июля. 

Анна КРИВОШЕИНА

Асфальт на улице Бестужевых 
отремонтируют летом 

Начало работ 
отложили 
из-за голосования

Правомерны ли требования 
оплатить несуществующий 

долг за ЖКУ?На выходе 
из станции 
метро «Мед-

ведково» в сторону 
рынка на улице Гре-
кова нет эскалатора, 
поднимаемся по кру-
той лестнице. Пожи-
лым людям после 
подъёма нужно поси-
деть и отдышаться. 
Раньше у соседнего с 
метро магазина были 
лавочки, но после 
ремонта их убрали. 
Можно ли их вер-
нуть? 

Евгений Алексеевич, 
ул. Широкая, 12 

Как выяснилось, в своё 
время эти лавочки уста-
новила администрация 
магазина на ул. Греко-
ва, 3, корп. 3. Однако на 
них, как водится, тут же 

стали собираться выпи-
вающие компании. Это 
усугубляло и без того не 
самую благополучную 
атмосферу у метро. 

— Жители ближайших 
жилых домов на улице 
Грекова просто изму-
чены многолетним со-
седством с рынком, с 
мелкими магазинами, с 
большим количеством 
иногородних граждан и 
не очень приятных лич-
ностей, всегда снующих 
в таких местах, — рас-
сказал «ЗБ» глава упра-
вы района Северное 
Медведково Борис Тро-
фимов. — Поэтому ад-
министрация магазина 
после благоустройства 
своей территории убра-
ла лавочки по их прось-
бам. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Почему убрали лавочки 
у метро «Медведково»? 
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На дворовой территории не только отремонтируют асфальт, но и установят бортовой камень
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Окончание. 
Начало на стр. 1 

Как и на обычных выборах 
в Госдуму, которые состоят-
ся 18 сентября, на прайме-
риз избирателям выдали по 
два бюллетеня. В одном были 
кандидаты-одномандатники, 
в другом кандидаты, идущие 
по списку. Кстати, один и тот 
же кандидат мог фигуриро-
вать в обоих списках. 

Бюллетени 
снабдили защитой 

Нововведением, по срав-
нению с предыдущими про-
цедурами предварительно-
го голосования, было то, что 
избирателей не обязывали 
давать письменное согласие 
на обработку персональных 
данных: достаточно было 
просто поставить подпись 
в списке избирателей в под-
тверждение такого согласия. 
Это значительно упростило 
и ускорило процедуру голо-
сования. Раньше необходи-
мость заполнения и подпи-
сания отдельного документа 
отнимала у избирателей го-
раздо больше времени. 

Чтобы исключить воз-
можность подделки бюлле-
теней, их снабдили специ-
альной защитой. Они были 
переданы в Московский ре-
гиональный оргкомитет по 
проведению праймериз за 
считаные дни до предвари-
тельного голосования, 17 
мая. Кстати, всего было от-
печатано более 2 миллио-
нов бюллетеней. 

Гарантией невозможно-
сти так называемого бескон-
трольного двойного голосо-
вания избирателей служила 
единая электронная база. В 
неё в день голосования зано-
сили всех избирателей, при-

нявших участие в предвари-
тельном голосовании. 

Мужчин 
вдвое больше 

Москвичи в целом делали 
выбор из почти 300 участни-
ков праймериз. 

В СВАО список включал 38 
кандидатов: 15 человек шли 
по Медведковскому избира-
тельному округу (районы Ал-
туфьевский, Бибирево, Лиа-
нозово, Отрадное, Северное 
и Южное Медведково, Север-
ный); 23 кандидата — по Ба-
бушкинскому избирательно-
му округу (районы Алексеев-
ский, Бабушкинский, Бутыр-
ский, Лосиноостровский, 
Марфино, Марьина роща, 
Останкинский, Ростокино, 
Свиблово, Ярославский и два 
района соседнего ВАО — Бо-
городское и Сокольники). 

Бросалось в глаза, что по-
давляющее число кандида-
тов — это люди молодого и 
среднего возраста. Очевид-
но, это свидетельствовало о 
намерении «Единой России» 
освежить кровь в своей дум-
ской фракции. Кроме того, 
это опыт для молодых чле-
нов партии. Даже проигрыш 
на праймериз может прине-
сти им пользу в будущем, по-
скольку партия заинтересо-
вана в сильном кадровом ре-
зерве. 

В списке кандидатов — учё-
ные, специалисты соцсферы, 
представители обществен-
ных объединений, а также со-
трудники госструктур, депу-

таты Госдумы, коммерсанты, 
пенсионеры. Женщин среди 
кандидатов в СВАО было по-
чти вдвое меньше, чем муж-
чин: 12 против 26. 

Праймериз 
стали народными 

Отбор кандидатов пере-
стал быть внутрипартийным 
делом. Открытые демокра-
тические процедуры — это 
прежде всего ответ на тре-
бования времени и на за-
просы избирателей. «Единая 
Россия» и раньше проводила 
предварительное голосова-
ние, но в этом году оно впер-
вые стало всенародным. Кан-

дидатов, набравших на пред-
варительных выборах боль-
ше всех голосов, «Единая 
Россия» выдвинет и по спи-
скам, и по округам. 

Избиратели Москвы про-
явили достаточно большую 
активность. Несмотря на дач-
ный сезон, многие остались в 
городе, чтобы проголосовать. 

Теперь «Единой России» 
предстоит соблюсти фор-
мальности по выдвижению 
победителей праймериз в ка-
честве кандидатов: они долж-
ны быть утверждены на ре-
гиональной конференции и 
на съезде партии, который 
пройдёт в июне. 

Александр ЛУЗАНОВ 

Накануне прай-
мериз секретарь 
Генерального сове-
та партии «Единая 
Россия» Сергей Не-
веров подчеркнул, 
что важна чистота 
проведения пред-
варительного голосования.

— Крайне важно, чтобы 22 
мая голосование прошло в со-
ответствии со всеми базовы-
ми принципами, без переги-
бов. Массовые подвозы из-
бирателей, давление на гра-

ждан, скупка голосов 
недопустимы. При 
подтверждении таких 
случаев результаты 
будут аннулированы, 
— отметил Неверов.

Для оперативной 
реакции на возможные 

нарушения и конфликтные си-
туации 22 мая работал Феде-
ральный ситуационный центр, 
в который стекалась информа-
ция о ходе предварительного 
голосования, об активности из-
бирателей, о нарушениях. 

Сергей Неверов: 
«Для нас важны не проценты, 

а доверие граждан»

— Москва пока-
зала высокий орга-
низационный уро-
вень проведения 
предварительного 
партийного голо-
сования «Единой 
России». Открытое 
голосование и вы-
сокая конкуренция помогли 
выявить лучших из лучших, 
— отметил председатель Мос-

гордумы, член регио-
нального комитета по 
проведению прайме-
риз Алексей Шапош-
ников. — Сама про -
це  д у  ра предваритель-
ного голосования даёт 
возможность не толь-
ко подготовить силь-

ных кандидатов от партии, но 
выявить и решить актуальные 
для москвичей проблемы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алексей Шапошников: 
«Высокая конкуренция позволила 

выявить лучших из лучших»

Ваше слово, 
товарищ горожанин 

Состоялись праймериз «Единой России» 

Отбор кандидатов перестал 
быть внутрипартийным делом 

Составить представление 
о каждом кандидате можно 

было заранее благодаря 
открытым дебатам
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На Северном бульваре 
мотоциклист 
пострадал во дворе

Утром 19 мая на Северном 
бульваре женщина, управляя 
автомобилем «Киа Сид», вы-
езжала задним ходом с пар-
ковки у дома 12. При этом 
она не пропустила мотоцикл 
«Кайо», который двигался по 
дворовому проезду. Семнад-
цатилетнего мотоциклиста 
увезли в травмпункт с уши-
бом рёбер.

Сбил школьницу 
на улице 
Вильгельма Пика

Днём 19 мая водитель ав-
томобиля «Дэу Нексия» дви-
гался по улице Вильгельма 
Пика. Напротив южного вхо-
да станции метро «Ботани-
ческий сад» он, проехав на 
красный свет, сбил тринад-
цатилетнюю девочку, пере-
ходившую дорогу по регули-
руемому пешеходному пере-
ходу. Скорая доставила её в 
больницу с переломом ноги.

В связи с приходом тёплой 
погоды и приближением кани-
кул ГИБДД напоминает води-
телям: будьте внимательнее к 
детям и подросткам, они сей-
час проводят больше време-
ни на улице.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

В
от уже несколько 
лет автомобилисты 
в России имеют воз-
можность оформ-
лять европротокол 

— документы о ДТП без вы-
зова сотрудников полиции. 
Казалось бы, удобно: ин-
спектора ждать не нужно, 
ехать в ГИБДД за справкой 
об аварии тоже не придётся. 
Но случается, что страховые 
компании отказывают в вы-
плате ущерба автовладель-
цам, оформившим аварию 
самостоятельно. О типич-
ных ошибках при состав-
лении европротокола «ЗБ» 
рассказала юрист Ирина 
Нафтаева.

Не учли нюансов 
ДТП

Обычно водители пом-
нят о двух условиях, необ-
ходимых для оформления 
европротокола: об отсутст-
вии пострадавших в ДТП и 
о сумме ущерба, не превы-
шающей 50 тыс. рублей. Но 
есть ещё несколько важных 
критериев.

— Оформить по европро-
токолу можно столкновение 
только двух транспортных 
средств. При этом не дол-
жен быть причинён вред ка-
кому-либо другому имуще-
ству, а оба водителя должны 
иметь действующий дого-
вор  ОСАГО. Обстоятельст-
ва ДТП, характер и перечень 
повреждений не должны вы-
зывать разногласий у води-
телей, — напоминает Ирина 
Нафтаева. — Если не выпол-
нено хотя бы одно из этих 
условий, вызывайте ГИБДД.

Например, если после 
столкновения одна из ма-
шин наехала на дорожное 
ограждение, а тем более на 
припаркованный автомо-
биль, о европротоколе при-

дётся забыть. В противном 
случае получите от страхо-
вой компании отказ в вы-
плате, вполне обоснован-
ный.

Если другой водитель не 
признаёт свою вину, агрес-
сивен, угрожает вам, нахо-
дится в состоянии опьяне-
ния, о европротоколе тем 
более не может быть речи, 
ведь единой точки зрения на 
обстоятельства ДТП вы вряд 
ли добьётесь.

А если одна из машин, по-

павших в ДТП, зарегистри-
рована не в России, офор-
мить европротокол мож-
но только в том случае, 
когда ответственность её во-
дителя застрахована по ино-
странному договору страхо-
вания «Зелёная карта».

Не так заполнили 
извещение

У каждого водителя дол-
жен быть с собой бланк из-
вещения о ДТП — его выда-

ют в страховой компании 
при оформлении полиса 
 ОСАГО. Правильное запол-
нение этого бланка — один 
из ключевых моментов в 
процедуре получения вы-
платы по европротоколу. 

К бланку приложена ин-
струкция по его заполне-
нию, но не все её читают, да 
и всех вопросов она не сни-
мает.

Вот краткие рекоменда-
ции. Лицевую самокопиру-
ющуюся сторону бланка во-
дители должны заполнить 
совместно. После заполне-
ния и разъединения экзем-
пляров каждый самостоя-
тельно заполняет оборот 
своего экземпляра бланка. 
При заполнении используй-
те шариковую ручку, пиши-

те разборчиво и на твёрдой 
поверхности, чтобы каждый 
символ чётко отпечатался 
на втором экземпляре.

Будьте особенно внима-
тельны при заполнении 
пункта 16 «Обстоятельства 
ДТП»: учтите, что, если ин-
формация о манёврах двух 
машин будет противоречи-
вой, в выплате по европро-
токолу вам наверняка от-
кажут из-за наличия «раз-
ногласий в оценке обстоя-
тельств ДТП».

О чём молчит 
инструкция

Напоследок — самое важ-
ное.

— Тот водитель, которо-
го по взаимному согласию 
оба участника считают ви-
новником ДТП, обязатель-
но должен это отразить в из-
вещении, — говорит Ирина 
Нафтаева.

К сожалению, в инструк-
ции по заполнению блан-
ка об этом прямо не ска-
зано. Практика водителей, 
успешно получивших ком-
пенсацию по европротоко-
лу, показывает, что для этой 
цели лучше всего использо-
вать пункт 15 «Замечания», 
в котором виновнику сле-
дует написать: «Свою вину 
признаю полностью» и по-
ставить рядом подпись, с её 
расшифровкой.

Если с заполнением 
бланка возникли трудно-
сти, можно прямо с ме-
ста ДТП позвонить на го-
рячую линию Российского 
союза автостраховщиков 
(РСА) по телефону 8-800-
200-2275. Дополнительная 
информация есть также на 
сайте РСА www.autoins.
ru в разделе «Европейский 
протокол».

Василий ИВАНОВ

Не для европротокола
Несколько роковых ошибок, которые делают автомобилисты, 

оформляя аварию без ГИБДД

Если один из водителей 
не признаёт свою вину, 
о европротоколе не может 
быть и речи

У ВДНХ поймали 
фальшивого 
парковщика 

Полиция задержала предпри-
имчивого жителя Владимир-
ской области, который решил 
организовать платную парковку 
у ВДНХ. Нарядившись сотруд-
ником платной парковки, он 
встал на бесплатной парковке 
на Продольном проезде и по-
требовал 1300 рублей за сто-
янку у первого же водителя. 
Уже расплатившись, водитель 
попытался найти знаки, обо-
значающие платную парковку. 
А не найдя, обратился в поли-
цию. Злоумышленника задер-
жали через 20 минут. Возбу-
ждено уголовное дело. 

Алёна КАЛАБУХОВА 
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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11
30

Предъявителю скидка 5%

8 (499) 187-3057
8 (495) 683-0112

м. «ВДНХ», пр-т Мира, д. 186, к. 1
www.kibelavet.ru

ВЕТЕРИНАРНЫЙ ЦЕНТР «КИБЕЛА»
ТЕРАПИЯ    ХИРУРГИЯ
ЛАБОРАТОРНАЯ И УЗИ-ДИАГНОСТИКА
ГРУМИНГ    ВЫЗОВ ВРАЧА НА ДОМ

ВЕТАПТЕКА  ЗООТОВАРЫ

ре
кл

ам
а 

12
19

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Обстоятельства 
ДТП не должны 

вызывать 
разногласий 
у водителей
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В Бутырском 
из-за угрозы 
взрыва 
эвакуировали 
детсад

Звонок с сообщени-
ем о бомбе, заложен-
ной в здании детского 
сада на улице Фонви-
зина, поступил в МЧС 
в 11.50. Информация о 
взрывчатке пришла на 
электронную почту са-
дика. На место немед-
ленно выехали пожар-
ные расчёты, сотрудни-
ки полиции и кинологи. 
22 ребёнка и 12 сотруд-
ников детского сада 
эвакуировали в школу 
№230 на ул. Милашен-
кова, 9б. 

Как сообщили «ЗБ» 
в пресс-службе МЧС по 
СВАО, вызов оказался 
ложным.

В Алексеевском 
из продуктового 
магазина украли 
кондиционер

Практически под но-
сом у персонала про-
дуктового магазина на 
просп. Мира, 24, некие 
злоумышленники де-
монтировали и унесли 
работавший кондицио-
нер. Полиции удалось 
задержать двоих муж-
чин у дома 16 на Ново-
алексеевской улице в 
тот момент, когда они 
предлагали купить кон-
диционер жильцам. 

Оба злоумышленника 
— бомжи, обосновавши-
еся в шалашах в поло-
се отвода железной до-
роги.

Алёна КАЛАБУХОВА   

ХРОНИКА «02»

П
рокуратура окру-
га направила в 
О с т а н к и н с к и й 
районный суд 
дело о масштаб-
ном мошенниче-

стве, в котором фигурируют 
несколько десятков постра-
давших. Все эти люди поте-
ряли большие деньги, попы-
тавшись купить машину в ав-
тосалоне на Новосущёвской 
улице. 

Договор с угрозой 
Житель Марьиной рощи 

Андрей Долгих (имя и фа-
милия изменены) несколько 
месяцев откладывал деньги 
на покупку «Фольксвагена». 
Увидев в Интернете объявле-
ние о продаже нового авто-
мобиля всего за 500 тыс. руб-
лей, удивился и позвонил. 

— Да-да, всё верно, приез-
жайте! — приветствовал его 
менеджер и назначил встречу. 

Начало общения с менед-
жерами автосалона на Ново-
сущёвской не вызвало вопро-
сов: Андрею вынесли прайс-
лист, где стояла та самая сум-
ма, о которой договорились. 
Затем предложили офор-
мить кредит, и он согласил-
ся — так и планировал посту-
пить изначально, ведь у него 
было всего 300 тысяч. 

— Чтобы вам точно одо-
брили кредит, напишите зар-
плату больше, чем у вас есть, 
— тысяч семьдесят, — учил 
всё тот же менеджер. 

Оформив бумаги, Андрей 
внёс в качестве аванса свои 
300 тысяч и снова сел ждать. 
Машину надо было подгото-
вить, осмотреть, проверить… 
Наконец его позвали в отдель-
ный кабинет и как ни в чём не 
бывало положили перед ним 

договор на покупку всё того 
же «Фольксвагена», в котором 
значилась сумма свыше мил-
лиона! Но едва Анд рей возму-
тился, как менеджер ткнул его 
в приписку на договоре, напе-
чатанную мелким шрифтом. 
На требование отдать обрат-
но аванс пригрозили: кредит 
с записью о фиктивной зар-
плате оформлен, машина вы-
писана. 

— Вы можете уйти, но в 
этом случае внесённый вами 
аванс останется у нас, — ого-
рошил менеджер. 

После долгих споров Анд-

рей сдался и оформил ещё 
один кредит — на недостаю-
щую сумму… 

38 пострадавших 
Казалось бы, все умеют 

считать деньги. Однако за 
год существования салона 
здесь облапошили 38 чело-
век. Под психологическое 

давление прекрасно обучен-
ных менеджеров попада-
ли люди разного возраста и 
финансовых возможностей, 
даже парочка пенсионеров. 

После того как в УВД по 
СВАО потекли заявления от 
пострадавших, было возбуж-
дено уголовное дело по ста-
тье «мошенничество». А вско-
ре сотрудники полиции от-

правились на контрольную 
закупку и задержали пяте-
рых. Сейчас четверо из них 
находятся под подпиской о 
невыезде, а один арестован. 
Выяснилось, что он находил-
ся в федеральном розыске. 

За дверями 
тайного кабинета 

— Автосалон, который эта 
группа открывала на Новосу-
щёвской улице, менял назва-
ния. Он назывался то «Авро-
ра Центр», то «Авторестарт», 
то «Вастерос Авто», то «Век-
тор». Но занимались одним и 
тем же, — рассказал «ЗБ» про-
курор округа Сергей Соснин. 
— Следствие установило, что 
салоны размещали объявле-
ния о продаже автомобилей 
по низким ценам, менедже-
ры подтверждали клиентам, 
что цена — окончательная. 
После подписания предва-
рительного договора купли-
продажи и внесения предоп-
латы клиента провожали в 
отдельный кабинет и предла-
гали подписать новый дого-
вор купли-продажи с необо-
снованно завышенной стои-
мостью автомобиля. В случае 
отказа подписывать договор 
объясняли, что вернуть аванс 
невозможно. Находясь под 
психологическим воздейст-
вием участников преступной 
группы, люди соглашались 
на приобретение автомо-
билей по завышенной цене. 
Деньги, полученные в резуль-
тате каждой подобной опе-
рации, обвиняемые делили 
между собой. 

Как установило следствие, 
причинённый мошенника-
ми материальный ущерб со-
ставил почти 13 млн рублей. 

Елена ХАРО 

Салон на Новосущёвской 
постоянно менял названия

«Купи машину 
за полцены!»

Полицейские СВАО захлопнули автосалон-мышеловку
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«Активный гражданин» 
отметил своё двухлетие

Участники проекта за два года добились многого

21 
мая в Мо-
скве прошло 
грандиозное 
п р а з д н о в а -
ние двухлетия 

проекта «Активный гражда-
нин». На главных площадках 
города всех зарегистриро-
ванных пользователей и но-
вых участников ожидали по-
дарки и приятные сюрпризы. 

Спорт на свежем 
воздухе 

День рождения проекта 
прошёл под девизом «Заря-
дись, узнай, отдохни и по-
пробуй на вкус!». Столичные 
парки, кинотеатры, музеи, 
зоопарк и любимые кафе 
подготовили для инициатив-
ных и креативных москви-
чей большую программу. 

Все развлечения в этот 
день были абсолютно бес-
платными. Чтобы принять в 
них участие, активным гра-

жданам достаточно было на 
любой из площадок показать 
установленное на смартфо-
не мобильное приложение 
проекта или распечатку про-
филя, если для голосова-
ний используется сайт www.
ag.mos.ru. 

В 15 парках Москвы горо-
жане могли свободно поль-
зоваться прокатом велоси-
педов, роликов, самокатов, 
электромопедов и сегвеев. В 
зелёных зонах проводились 
десятки спортивных мас-
тер-классов и тренировок, а 
олимпийские чемпионы с ра-
достью раздавали автографы. 

Пикник и звёзды 
на ВДНХ 

В скверах ВДНХ в честь 
празднования для москвичей 
организовали большой пик-
ник. На полянах за павильо-
нами «Культура» и «Карелия» 
гости праздника смогли рас-
положиться в разноцветных 
мягких креслах, отдохнуть, 
перекусить и поиграть в бад-

минтон, волейбол и фрисби. 
А самые маленькие участни-
ки выплеснули свою безу-
держную энергию на боль-
шом батуте и порисовали ру-
ками на холстах. 

Вечером на площади у 
фонтана «Дружба народов» 
состоялся праздничный кон-
церт с участием таких попу-
лярных исполнителей, как 
группы «Uma2rmaH», «Фрук-
ты», «Каста», IOWA, и многих 
других. 

Более миллиона 
пользователей 

За два года в «Активном 
гражданине» москвичи стали 
участниками более 1700 го-
лосований, смогли принять 
850 решений, которые в ито-

ге были выполнены москов-
скими властями. На сегодня 
общее число пользователей 
проекта составляет уже бо-
лее 1,3 млн человек. Голосуя, 
москвичи сделали тысячи 
подарков любимому горо-

ду: десятки благоустроенных 
улиц, новые возможности 
для досуга и отдыха, по-на-
стоящему зелёные дворы и 
парки, удобные транспорт-
ные маршруты и сервисы. 

По решению жителей был 

внедрён новый стандарт 
работы московских поли-
клиник, приняты поправ-
ки в закон о тишине и изме-
нены правила проведения 
шумных ремонтных работ в 
квартирах. Важных резуль-
татов удалось добиться и по 
итогам районных голосова-
ний: открылись 259 кружков 
и секций для всех возрастов, 
установлены новые прави-
ла стрижки газонов и убор-
ки осенней листвы, выбраны 
тысячи адресов для реализа-
ции программы «Миллион 
деревьев», благоустроено бо-
лее 300 дворовых площадок. 

О чём спросили 
жителей СВАО 

Только за последний год на 
голосование было выставле-
но более сотни вопросов, ка-
сающихся Северо-Восточно-
го округа. 

Так, например, совсем не-
давно с помощью проекта 
«Активный гражданин» жи-
тели Марфина иницииро-
вали проведение в районе 
массового забега «Весенний 
кросс». По пожеланиям жите-
лей из района Северный был 
определён новый маршрут 
для традиционных и люби-
мых ими гонок на собачьих 
упряжках. Новая трасса поя-
вится по адресу: 1-я Северная 
линия, 32. Жители Свибло-
ва практически единогласно 
решили, что в районе нужно 
залить больше катков. Поэто-
му к уже имеющимся зимним 
площадкам добавились кат-
ки по адресам: ул. Снежная, 
27, корп. 1, и ул. Снежная, 16… 

Светлана ХМЕЛЕВАЯ 

Только 
за последний 
год жители 
СВАО решили 
через «АГ» 
более 
100 вопросов
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Гражданство РФ 
Рабочий день 
с 6.00 до 14.00 
(сб, вс – вых.) 

Возможна 
подработка 

Требуется 
УБОРЩИЦА 
В ОФИС

Тел. 8 (495) 980-08-28 
м. «ВДНХ», ул. Красная Сосна, дом 3ре

кл
ам

а 
11

30
ре

кл
ам

а 
11

86

На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-925-890-16-48ре
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Столичные парки 
подготовили для 
инициативных москвичей 
большую программу

ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU



12 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   19 (481) май 2016  РОДИТЕЛЯМ

М
эр Москвы под-
держал кон-
цепцию про-
граммы лет-
него отдыха 
« М о с к о в с к а я 

смена», представленную Мо-
сковским отделением пар-
тии «Единая Россия». Глав-
ная её идея — в создании 
детских городских лагерей 
в каждом районе Москвы на 
базе школ и районных цент-
ров поддерж ки семьи и дет-
ства. Посещение и питание 
в таких лагерях должно быть 
бесплатным. 

Программы 
поддержки 
сохранили

Концепцию программы 
Сергею Собянину представи-
ла президент образователь-
ного холдинга «Наследник», 
участник праймериз «Еди-
ной России» Любовь Духа-
нина.

— Мы предлагаем создать 
летние смены для детей от 
7 до 14 лет по трём направ-
лениям, — рассказала она. 
— Первое — общеобразова-
тельное, на базе школ. Вто-
рое — на базе спортивных 
школ. И третье — оздорови-
тельное, на базе районных 
центров поддержки семьи и 
детства.

Мэр позитивно оценил эту 
идею.

— Несмотря на экономи-
ческие проблемы, мы сохра-
нили программы поддерж-
ки детского летнего отдыха. 
Речь идёт о поддержке мало-
имущих семей, о бесплатных 
путёвках, льготных путёвках, 
— отметил он. — С точки зре-
ния финансирования «Мос-
ковской смены» у каждого де-
партамента с прошлого года 

есть остатки на счетах, ко-
торые образовались за счёт 
экономии. Этого будет до-
статочно. Если будут пробле-
мы, я готов их рассмотреть и 
оперативно принять допол-
нительные решения.

Инициативу 
поддержали 
родители

Идею «Единой России» уже 
поддержали более 300 тысяч 
родителей. Было проведено 
свыше 400 встреч с родитель-
ской общественностью, а 
также опрос родителей через 
электронные дневники. Все 

предложения родительского 
сообщества были учтены. 

— Первый проект нашей 
программы был, как извест-
но, раскритикован директо-
рами школ. Это помогло нам 
исправить ошибки. Сегодня 
мы выходим на публику не с 
сырой концепцией, а с про-
граммой, собравшей пред-
ложения самой заинтересо-
ванной аудитории, — рас-
сказала в ходе прошедшей 
пресс-конференции Любовь 
Духанина.

Именно родители учени-
ков определили, что опти-
мальный режим работы ла-
герей — с 9.00 до 18.00 и что 

для детей должны быть орга-
низованы культурно-досуго-
вые и спортивные меропри-
ятия. Наиболее востребован-
ные смены — в июне и июле.

И учёба, 
и экскурсии

По мнению директора 
школы №709 в районе Се-
верный Владимира Дружи-
нина, программа в лагерях 
при школах должна быть как 
образовательная, так и оздо-
ровительная.

— Можно организовать 
дополнительные занятия по 
профильным предметам или 

дать возможность ребятам 
создать научные проекты. Но 
над формой нужно хорошо 
подумать, ведь уроков и оце-
нок ребятам хватает в тече-
ние года, — говорит он.

Проводить всё лето за пар-
той было бы неправильно, 
поэтому «Единая Россия» 
планирует предоставить ка-
ждому московскому летнему 
лагерю сертификаты для бес-
платного посещения школь-
никами музеев и выставок. 

Для льготников 
и спортсменов

В лагерях при спортивных 
школах упор сделают на ак-
тивный отдых. Ребята смогут 
посещать спортивные и мас-
совые мероприятия, мастер-
классы с участием олимпий-
ских чемпионов. Всего пла-
нируется открыть 21 спор-
тивный лагерь на 6 тысяч 
детей. 

Программа оздоровитель-
ных центров, которые поя-
вятся в районных центрах 
поддержки семьи и детст-
ва для детей льготных кате-
горий, будет развивающей и 

оздоровительной. В столи-
це планируется открыть 146 
оздоровительных центров, 
которые смогут посетить бо-
лее 22 тысяч человек. 

— Единый стандарт «Мос-
ковской смены» определён. 
Теперь важно создать интер-
активную карту, чтобы роди-
тели видели, куда отдать ре-
бёнка, — отметила замести-
тель руководителя Департа-
мента труда и социальной 
политики г. Москвы Татьяна 
Барсукова.

Записаться проще 
простого

Как обещают авторы про-
екта, алгоритм записи де-
тей во все городские лаге-
ря будет максимально про-
стым для родителей. Чтобы 
попасть в лагерь, нужно на-
писать заявление директору 
школы, в которой учится ре-
бёнок, директору спортив-
ной школы, расположенной 
в районе прописки ученика, 
или руководителю Центра 
семьи и детства, к которому 
прикреплён школьник.

Ольга КАЛИНКИНА

В школах откроются 
летние лагеря 

Сергей Собянин поддержал программу детского отдыха «Единой России»

Концепцию «Московской смены» Сергею Собянину представила 
президент образовательного холдинга «Наследник», участник 
праймериз «Единой России» Любовь Духанина 

Пять поводов установить 
мобильное приложение «ЗБ»:

1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта

3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений

5. Мгновенное обновление

«Звёздный бульвар» в вашем телефоне!

Как установить:
 Заходите в магазин Google Play

 Вводите в поиск «Звёздный бульвар»
 Устанавливаете

 Радуетесь

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!
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Б
олее 4 тысяч чело-
век приняли учас-
тие в фестивале 
«Московская семья 
— территория воз-
можностей», ко-

торый прошёл в павильоне 
№69 на ВДНХ в преддверии 
Международного дня семьи. 
Фестиваль открыли руково-
дитель Департамента труда и 
социальной защиты населе-
ния г. Москвы Владимир Пет-
росян, его заместитель Тать-
яна Барсукова, председатель 
Мосгордумы Алексей Ша-
пошников и представители 
депутатского корпуса. 

От выпечки 
до пчеловодства 

— Задача социальных 
служб города — не просто 
поддерживать московские 
семьи, подставляя им пле-
чо, но и помочь им самосто-
ятельно раскрыть свои воз-
можности, — обозначила 
Татьяна Барсукова главную 
цель фестиваля. 

Пространство павильона 
было разделено на шесть те-
матических зон. На площад-
ке «Семейный бизнес» про-
дукцию собственного про-
изводства — от бижутерии до 
выпечки — предлагали мно-
годетные семьи. Тринадца-
тилетний Данил приехал на 
фестиваль с сестрой Настей, 
чтобы представить продук-
цию семейной пасеки. 

— Наша семья занимает-
ся пчеловодством, — расска-
зал он. — У нас есть пасека в 
Тульской области. Мы сами 
сделали свечки, упаковали 
мёд, формочки и приехали 
сюда на метро одни, без ро-
дителей. 

В секции «Семья помога-
ет семье» гости поделились 

опытом взаимопомощи меж-
ду семьями. Так, центр помо-
щи семье и детям Северо-
Восточного округа «Родник» 
представлял проект «Мо-
бильный вестник семьи». 

— Мы создали в WhatsApp 
группу для родителей, кото-
рые по тем или иным причи-
нам не могут прийти в центр, 

чтобы оповещать их о наших 
мероприятиях. Постепен-
но семьи стали общаться, де-
литься советами, предлагать 
друг другу помощь. Так поя-
вился семейный чат, в кото-
ром зарегистрировались уже 
256 пользователей, — расска-
зала директор центра Ольга 
Рощина. 

А коллеги из другого учре-
ждения СВАО — «Диалог» — 
придумали интерактивную 
доску «Сарафан» для обме-
на вещами и услугами через 
сайт. 

Игры 
и мастер-классы 

Можно было на фести-
вале и научиться новому. 
На спортивной площадке 
«Фреш-практики» все жела-
ющие могли пострелять из 
лука, поиграть в шахматы 
или в футбол. В «Арт-ателье» 
делали причёски, мастерили 
головные уборы, проводили 
фотосессии, а в рамках «Се-
мейного кафе» демонстри-
ровали способы совместно-
го досуга: настольные игры, 
выступления домашних теа-
тров, организация праздни-
ков. На площадке «наТВО-
РИм вместе» семьи могли 
принять участие в десятке 
мастер-классов: резьба по 
дереву, бумажная пластика, 
дымковская игрушка, лепка 
из керамики, роспись ткани 
и многое другое. 

Ещё одна секция предста-
вила проект «Дети могут». Ре-
бята организовали выставку 
своих фоторабот, за которые 
посетители могли голосо-
вать, приклеивая бумажные 
«лайки». 

Татьяна Барсукова отмети-
ла, что в этом году на фести-
валь пришли не только мамы, 
но и папы. Сплочённее стали 
и дети. 

— В прошлом году было 
довольно тяжело собрать де-
тей из разных концов Мо-
сквы и вывести на одну сце-
ну, тем более что на репе-

тиции времени почти нет. 
Сегодня они меня просто по-
разили — все как одна коман-
да. Так что у нас всё получает-
ся, — сказала она. 

Вахта Памяти 
станет шире 

На пресс-конференции, 
которая прошла по итогам 
фестиваля, поднимались во-
просы создания точек реа-
лизации продукции семей-
ного предпринимательст-
ва, обсуждались социальные 
проекты «Родительская при-
ёмная» и «Соберём ребёнка 
в школу», обсудили и проб-
лему помощи подросткам с 
девиантным поведением на 
примере движения «Стрит 
Тинс». 

Отдельной темой стала ве-
сенняя Вахта Памяти в Твер-
ской области, в которой при-
няли участие общественные 
поисковые объединения из 
Москвы. Татьяна Барсукова 
выразила надежду на даль-
нейшее расширение про-
граммы: 

— Раскопки будем продол-
жать, идея очень добрая. Если 
решим вопрос с транспортом, 
то участников будет ещё боль-
ше, потому что желающих 
очень много. Наши подрост-
ки с таким воодушевлением 
рассказывают о том, что они 
делают! И это не наигранный 
патриотизм, а реальный. 

Ольга САРАТОВСКАЯ 

Поделились мастерством 
по-семейному 

На ВДНХ прошёл фестиваль «Московская семья — территория возможностей»

В этом году на фестиваль 
пришли не только мамы, 
но и папы 

На ВДНХ школьники 
поиграют 
в «Конкуренцию»

Поучаствовать в деловой 
игре, посвящённой госзаказу, 
могут теперь на ВДНХ москов-
ские школьники от 9 до 15 лет. 
Игру «Конкуренция» будут про-
водить в павильоне №9.

— Эта игра призвана объ-
яснить подросткам доступным 
языком и в увлекательной фор-
ме, что такое государственный 
заказ, — рассказал глава Де-
партамента г. Москвы по кон-
курентной политике Геннадий 
Дёгтев. 

«Конкуренция» стала продол-
жением бесплатного бизнес-кве-
ста «Школа юного инвестора», 
в котором за год работы приня-
ли участие более 5 тысяч детей.

Игра «Конкуренция» будет 
проходить на ВДНХ каждые чет-
верг и пятницу. Тел. для записи 
8-963-682-4732. 

Вход свободный. В группе мо-
жет быть до 15 детей. 

Мария ГУСЕВА

В Москву съехались лучшие пятиборцы мира
С 23 по 29 мая в Москве 

проходит чемпионат мира 
по современному пятибо-
рью. В соревновании при-
нимают участие поряд-
ка 650 спортсменов из 40 
стран. Нашу страну пред-
ставляют 12 пятиборцев — 
шесть мужчин и шесть жен-
щин. Всего будет разыгра-
но семь комплектов наград: 
в личном и командном пер-
венстве, в эстафетах у муж-
чин и женщин, а также в 
смешанной эстафете (мик-
сте). Одновременно все 
спортсмены поборются за 
19 олимпийских путёвок — 
10 у женщин и 9 у мужчин.

Главная изюминка чем-
пионата — соревнования 
по всем видам (фехтование, 
плавание, конкур, стрельба и 
бег) пройдут в одном месте.

— Спорткомплекс «Олим-
пийский» — это мечта всех 
пятиборцев, — заявил пре-

зидент Федерации совре-
менного пятиборья России 
Вячеслав Аминов. — Нигде 
в мире не проводятся со-
ревнования на одной пло-
щадке.

По словам руководителя 
Департамента физической 
культуры и спорта г. Мо-
сквы Алексея Воробьёва, это 
удобно и для спортсменов, 
и для зрителей. Кстати, це-
новая политика организа-
торов чемпионата весьма 
демократичная: билет мож-
но купить по цене от 300 до 
800 рублей в зависимости от 
сектора, ряда, дня.

В Москве чемпионат мира 
по современному пятиборью 
проводится уже в третий раз. 
Как отметил главный тренер 
сборной России Андрей Мо-
исеев, наши спортсмены го-
рят желанием проявить себя 
на домашней арене.

Одно из интересных но-

вовведений чемпионата — 
музыкальное сопровожде-
ние конкура. Выступление 
наездника под музыку дела-
ет соревнования более зре-
лищными.

— У некоторых тренеров 
и спортсменов были опасе-
ния, что лошади начнут пу-
гаться, нервничать, — ска-
зал Воробьёв, — но трево-
ги были напрасными. Зри-
телям очень интересно, 
спорт смены чувствуют себя 
уверенно, и лошади ведут 
себя прекрасно.

Качественным получает-
ся не только зрелище, но и 
сама атмосфера. К соревно-
ваниям привлекли 155 во-
лонтёров и 10 переводчи-
ков. Общественный порядок 
обеспечивают столичные 
полицейские и органы МЧС. 
На всех стартах дежурят две 
бригады скорой помощи.

Олег МАРИНИН

Заместитель руководителя 
Департамента труда 
и социальной защиты 
населения г. Москвы 
Татьяна Барсукова (слева) 
наградила активных 
участников праздника

В Москве чемпионат мира по современному пятиборью 
проводится уже в третий раз
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В
зять интервью у 
Анд рея Смолякова 
— довольно слож-
ная задача. Всё дело 
в колоссальной за-
нятости актёра: он 

практически непрерывно на-
ходится на съёмках. Сейчас в 
производстве находятся сра-
зу пять фильмов, в которых 
задействован актёр. И один 
из них — детективный про-
ект Первого канала «Шакал»: 
продолжение цикла историй 
о громких уголовных делах 
второй половины XX века, 
расследованием которых по 
сценарию занимается опер-
группа во главе с майором ми-
лиции Иваном Черкасовым. 

На съёмку 
привезли… домой
— В новых сериях, где ваш 
герой Иван Черкасов про-
должает сражаться с пре-
ступностью, действие про-
исходит в 1972 году. Сколь-
ко вам тогда было лет? 

— Мне тогда было четыр-
надцать. 
— Вы хорошо помните то 
время? Какие у вас с ним 
связаны воспоминания? 

— Главное, что я могу 
вспомнить о том времени, — 
оно для меня было счастли-
вым. Хотя я и не испытываю 
какого-то чувства ностальгии 
по тем годам. Тебе 14 лет, ты 
счастливый и молодой, у тебя 
вся жизнь впереди… В 1972 
году я в составе волейбольной 
команды города в первый раз 
по ехал на спортивные сбо-
ры в город Николаев, и там 
мы провели полтора удиви-
тельных месяца: после этого у 
меня был просто какой-то не-
вероятный взлёт спортивной 
формы. Что ещё вспоминает-
ся? Ну, конечно, школа, дев-
чонки, первые поцелуи… Как 
такое можно забыть?! 
— А вы сейчас бываете 
в Подольске? 

— Да, часто там бываю. В 
последний раз — совсем не-
давно. Причём получилась со-
вершенно неожиданная для 
меня вещь, такой сюрприз 
судьбы, можно даже сказать 
— чудо. Нужно было снимать 
одну из сцен «Шакала», и для 
работы как раз был выбран 
город Подольск. И вот приво-
зят меня — куда бы вы думали? 
— во двор того дома, к тому 
самому подъезду, куда меня 
привезли в 1958 году из род-
дома! Я вышел из машины и 
глазам своим не верю, стою и 
не понимаю, как такое совпа-
дение, как такое чудо возмож-
но. Это было довольно не-
ожиданно. Без сантиментов 
не обошлось, конечно… 

— То есть вы не знали, какое 
место выбрано для съёмки? 

— Я знал только, что съём-
ка будет в Подольске. Ну, в 
Подольске и в Подольске, го-
род же большой — мало ли 
где там будут снимать... Но я 
и предположить не мог, что 
меня привезут именно во 
двор моего детства. Там ба-
бушки все помнят меня, тут 
же вышли на улицу. 

Время действия — 
семидесятые 
— В заключительном сезо-
не с кем борется ваш герой? 

— Кто вам сказал, что за-
ключительный? Время по-
кажет, будет продолжение 
или нет. Что касается ново-
го сезона, то он вот о чём: в 
начале 1970-х в криминаль-
ной среде наступает некий 
переходный период. В на-
ших прошлых сезонах пре-
ступники всё же соблюда-
ли какой-то свой кодекс. А 
в новых сериях в стране на-
чинается всплеск преступ-
ности. Выросло поколение, 
которое не знало войны. У 
них уже другие жизненные 
установки, другие взгляды 
на многие вещи, другая пси-
хология. И когда мой герой 
сталкивается с этой рождён-
ной новой волной преступ-
ности невероятной жесто-
костью и изощрённостью, 
это для Черкасова в какой-
то мере становится ударом, 

Андрей Смоляков:
Даже для майора 

Черкасова 
это станет ударом

Моральный облик 
майора немного 
пострадает

Известный артист рассказал о том, что ждёт нас 
в новом сезоне сериала «Шакал»

ре
кл

ам
а 

12
16
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он не может этого принять 
ни разумом, ни душой. В ре-
зультате с ним происходят 
своего рода внутренние ме-
таморфозы. Он как человек, 
который постоянно с этим 
сталкивается, оказывается в 
некоем душевном тупике. 
— То есть даже ему, челове-
ку, который многое пови-
дал, всё это сложно понять 
и пережить? 

— Да. Даже для человека, 
который прошёл войну, кото-
рый видел и кровь, и смерть. 
Но когда в мирное время ты 
сталкиваешься с такими ве-
щами, то это действительно 
вводит в ступор. 

Одет, как Хамфри 
Богарт
— Будет ли в новом сезоне 
как-то представлена личная 
жизнь майора Черкасова? 

— Скажем так: морально-
нравственный облик Черкасо-
ва может немного пострадать. 
— Вы уже четвёртый год 
снимаетесь в этом образе — 
наверное, уже успели с ним 
сродниться? 

— Я с ним не то чтобы 
сроднился, он — отдельная 
моя история, которую я рас-
сказываю людям. Я привношу 
в неё всё то, что считаю нуж-
ным. Ещё на съёмках «Мосга-
за» мне было позволено само-
му создавать этот образ, фор-
мировать его. Так что в том, 
каким получился в итоге этот 
герой, есть и моя заслуга. 
— Наверняка наделили его 
какими-то своими чертами 
характера? 

— Наделил, но не скажу ка-
кими: пусть это будет моим 
секретом. 

— На кого ещё, кроме вас, 
похож майор Иван Черка-
сов? 

— Немного на американско-
го актёра Хамфри Богарта: у 
него мой герой позаимствовал 
шляпу, пальто с регланом. Мне 
показалось, что это поможет 
сделать образ более колорит-
ным... Так или иначе, съёмки — 
это игра, и она должна быть по 
возможности инте ресной. 

Фильмы, где играю, 
не смотрю
— Вы потом пересматрива-
ете фильмы, в которых сни-
мались? 

— Мне правду сказать? 
— Да, конечно. 

— Я ещё не смотрел ни 
«Мосгаз», ни «Палач» полно-
стью. 
— Почему? У вас принцип 
такой — не смотреть свою 
работу? 

— Нет, просто не получает-
ся. Это же надо сесть у теле-
визора и смотреть не отры-
ваясь. А на это нужно время 
найти, хотя бы несколько ча-
сов. Пока мне некогда. Но ку-
сочками я видел, конечно. На 
озвучивании или когда при-
ходил после спектакля и за-
ставал какие-то фрагменты 
по телевизору. 

Путешествую 
с супругой 
— Как отдыхаете при такой 
загруженности? 

— По-разному. Могу с дру-
зьями где-то посидеть, могу 
сходить поиграть в волейбол 
или боулинг. Люб лю путе-

шествовать. Бывал в разных 
странах — объездил практи-
чески весь мир, кроме Ав-
стралии. 

— Супруга не обижается, 
что редко вас видит? 

— Дарья сама часто бывает 
в разъездах (супруга актёра 
— модельер Дарья Разуми-
хина. — Прим. авт.). Может, 
видеться у нас получается не 
так часто, как хотелось бы. 
Но cтараемся поддерживать 
друг друга во всём. И путеше-
ствуем, конечно, обязатель-
но вместе. 

Беседовала
Валерия Хващевская 

Фото Вадима Тараканова 
и пресс-службы Первого канала 

(ИА «Столица») 

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Наша читательница, ко-
торую зовут Света, подели-
лась своей проблемой, ко-
торая возникла для неё до-
вольно неожиданно. Кто-то 
из знакомых время от вре-
мени называл её Фотини-
ей, и она считала это свое-
образной шуткой. К тому же 
она знала, что её небесная 
покровительница — святая 
Фотиния, так что шутливое 
обращение вполне умест-
но. Но недавно в храме, куда 
она зашла поставить свеч-
ку, одна из церковных слу-
жительниц, услышав её имя, 
строго сказала ей, что назы-
ваться надо по-православно-
му — Фотинией, а иначе — 
грешно.

Это сильно смутило 
Светлану. Она человек, 
не очень сведущий в цер-
ковной жизни, но всё-таки 
считает себя православной, 
была крещена и не хотела 
бы грешить. Как же ей себя 
называть?

Такой вопрос, оказывает-
ся, довольно популярен. Ведь 
у имени Светлана история 
уникальная. Оно не было за-
имствовано и 
не имеет древ-
неславянского 
происхождения. 
Его придумал в 
начале XIX века 
поэт и филолог 
Александр Вос-
токов, а сделал 
широко извест-
ным Василий 
Жуковский в 
балладе «Свет-
лана». Долгое 
время имя не 
входило в цер-
ковные святцы, 
поэтому счита-
лось скорее ли-
тературным и 

использовалось больше для 
названия красивых кораблей. 
После революции, когда да-
вать детям имена стали не по 
святцам, оно стало достаточ-
но популярным. А в 1943 году 
Священный синод признал 
имя Светлана как равноправ-
ное и внёс в святцы с грече-
ским аналогом Фотиния. Но 
вопросы время от времени 
возникают и до сих пор.

Митрополит Иларион 
(Алфеев) ответил на это так:

— Совершенно неправо-
мерно Светлану заставлять 
называть себя греческим 
именем Фотиния. Если сле-
довать тому же принципу, 
то Веру, Надежду и Любовь 
надо было бы называть по-
гречески: Пистис, Эпис и 
Агапе. Но мы же не называ-
ем так наших женщин, кото-
рые носят эти имена. Поэто-
му если вы Светлана, а свя-
тая у вас — греческая Фо-
тиния, то это не значит, что 
вы всегда должны себя на-
зывать Фотинией. Светла-
на — православное имя, та-
кое же, как Вера, Надежда 
и Любовь. 

Надо ли Свету 
называть Фотинией?

Святая Фотиния — покровительница 
Светланы, но это разные имена

Для меня самого семидесятые 
были счастливым временем
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Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели све-
жий номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

А это — майор Черкасов 
в сериале «Паук»

В фильме 
«Сказка. Есть» 
Андрею Смолякову 
приходилось 
перевоплощаться 
в злого клоуна
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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О
фициально все-
сословное пред-
ставительство в 
России было уч-
реждено Манифе-
стом об учрежде-

нии Государственной думы 
и законом о создании Госу-
дарственной думы. Они были 
изданы 6 августа 1905 года. 
Николай II под давлением 
либерального крыла прави-
тельства решил не накалять 
обстановку в России и учёл 
общественную потребность 
в представительном органе 
власти. 

Женщины 
и молодёжь 
не голосовали

Как видно из царского ма-
нифеста, первоначально 
предполагался только зако-
носовещательный характер 
нового органа. Само приня-
тие законов по-прежнему на-
ходилось в руках царя.

Но обстановка в стране 
обострялась, революция на-
бирала обороты. Поэтому 
17 октября 1905 года Нико-
лай II издал новый манифест 
— об усовершенствовании 
государственного порядка. 
Он существенно расширил 
полномочия Думы, но всё же 
император получил право её 
роспуска.

Выборы в Госдуму были не-
равными. В землевладельче-
ской курии один выборщик 
приходился на 2 тысячи из-
бирателей, в городской — на 
4 тысячи, в крестьянской — 
на 30 тысяч, в рабочей — на 
90 тысяч. К тому же многие 
не могли быть выборщиками 
— женщины, молодёжь до 25 
лет, военнослужащие, ряд на-
циональных меньшинств.

Выборы проводились в 
основном в феврале — марте 
1906 года, а в национальных 
районах и на окраинах поз-
же. К началу работы из 524 
депутатов было избрано око-
ло 480. Остальные подъезжа-
ли потом.

Первое заседание Думы от-
крылось 27 апреля (10 мая) 
тронной речью царя. Она из-
биралась на пять лет, но про-
существовала всего 72 дня — 
с апреля по июль 1906 года.

Больше всего —
представителей 
либеральной 
интеллигенции

Самой многочисленной 
фракцией — 179 депута-
тов — были кадеты: так со-
кращённо называли пред-
ставителей Конституци-
о н н о - д е м о к р а т и ч е с к о й 

партии, за которых в основ-
ном голосовала либераль-
ная интеллигенция. «Октя-
бристов», умеренно правую 
партию землевладельцев, в 
Думе представляли 16 депу-
татов, социал-демократов 
— 18. От нацменьшинств 
было 63 представителя, бес-
партийных — 105. Внуши-
тельную фракцию составля-
ли представители Аграрной 

трудовой партии России 
(«трудовики») — она насчи-
тывала 97 депутатов.

Председателем первой 
Думы был избран кадет Му-
ромцев, профессор Санкт-
Петербургского универси-
тета.

Приняла резолюцию 
о недоверии 
правительству

С самого начала своей де-
ятельности Дума продемон-
стрировала, что не намере-
на мириться с произволом 
и авторитаризмом царской 
власти. Она потребовала ам-

нистии политических за-
ключённых, реального осу-
ществления политических 
свобод, всеобщего равенства, 
ликвидации казённых, удель-
ных и монастырских земель 
и т.д.

Через восемь дней пред-
седатель Совета министров 
Горемыкин отмёл все требо-
вания Думы. А та в свою оче-
редь приняла резолюцию о 
полном недоверии прави-
тельству и потребовала его 
отставки. В конце концов 
Дума была распущена царём, 
войдя в историю как «Дума 
народного гнева».

Александр ЛУЗАНОВ

НАША ИСТОРИЯ

Потребовала 
равенств и свобод

80 лет назад, в далёком 1936 
году, было начато строительст-
во одного из ключевых москов-
ских предприятий — Москов-
ского нефтеперерабатывающе-
го завода (МНПЗ). Первую тонну 
бензина завод выпустил в 1938 
году и с тех пор бесперебойно 
снабжает столицу топливом.

— Завод встречает зрелую 
дату в хорошей форме. Воору-
жённый самыми современными 
технологиями, МНПЗ выпускает 
продукцию высших квалифика-
ционных уровней, является ли-

дером отечественной нефте-
переработки по экологической 
чистоте производства, — гово-
рит кандидат технических наук 
доцент РГУ нефти и газа им. 
И.М.Губкина Леонид Багдасаров.

За эти годы предприятие ре-
гулярно становилось площадкой 
для внедрения новейших техно-
логий. Так, в середине прошлого 
столетия МНПЗ разработал но-
вый метод выпуска бензина — с 
использованием более дешёвой 
кальцинированной соды, — кото-
рый впоследствии заимствова-
ли другие предприятия страны.

Здесь же впервые получен 
первый отечественный полипро-

пилен и введён в строй первый 
в СССР цех по его переработке. 
Из полипропилена делают тру-
бы, детали автомобилей, быто-
вой техники и многое другое.

Три года назад МНПЗ одним 
из первых в стране полностью 
перешёл на производство эко-
логичного топлива Евро-5. А в 
прошлом году первым в отрасли 
завод начал проводить тестиро-
вание автоматизированной си-
стемы мониторинга воздуха. 
Плюс в том же году установил 
табло экоинформера с актуаль-
ными данными состояния атмос-
феры в зоне влияния завода.

Сегодня доля завода на рын-

ке топлива Москвы и области 
занимает порядка 40%. Рабочи-
ми местами здесь обеспечены 
более 2 тысяч человек. МНПЗ 
является крупнейшим налого-
плательщиком столицы в чи-
сле промышленных предприя-
тий и ведущим в России постав-
щиком строительных битумов. 

В настоящее время завод 
строит инновационные очист-
ные сооружения «Биосфера», 
которые обеспечат эффектив-
ность очистки сточных вод до 
99% (лучший показатель в Рос-
сии). Завод возводит и новую 
установку переработки неф-
ти — «Евро+». К слову, таких 

установок в мире не более пяти.
— Самое приятное, что МНПЗ 

не останавливается на достиг-
нутом. Намечены грандиозные 
планы нового строительства, 
увеличения объёмов производ-
ства, улучшения качества про-

дукции, повышения доли про-
дукции с высокой добавленной 
стоимостью, идёт постоянное по-
вышение квалификации персо-
нала на всех уровнях, — сказал 
Леонид Багдасаров. 

Ольга МАЛЫХИНА

За 80 лет столичный нефтезавод стал 
мировой индустриальной площадкой

ЮБИЛЕЙ

В сентябре пройдут выборы в Госдуму 7-го созы-
ва. Также этот год знаменателен тем, что 110 лет 
назад был созван первый в истории России парла-
мент — Государственная дума. Мы решили расска-
зать обо всех думах: какими они были, чем запомни-
лись. Сегодня наш рассказ — о самой первой из них… 

БЫЛОЕ ГОСДУМЫ

Первая Государственная дума России просуществовала 72 дня

Дума сразу продемонстрировала, 
что не намерена мириться 
с произволом царской власти

Здание Таврического дворца 
в Санкт-Петербурге, где заседала первая Дума

Председатель первой Думы 
Сергей Муромцев

Депутаты 
первой 

Думы

Первую тонну бензина на предприятии выпустили в 1938 году
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— Почему война прочно 
вошла в сферу ваших инте-
ресов? 

— Давно ещё я прочитал 
книгу Сергея Смирнова о 
Брестской крепости, кото-
рую дал мне отец, и она запа-
ла мне в душу. Всю жизнь я за-
нимался лёгким жанром и к 
военной тематике не возвра-
щался, хотя интерес был. Но 
жизнь меняется, и шесть лет 
назад я представил фильм о 
Брестской крепости. Тогда я 
осознал, что Вторая мировая 
война — это неоконченная 
Первая мировая война. Захо-
телось снять фильм о ней. Но 
так, чтобы это был не толь-
ко наш проект и наш взгляд, 
чтобы своё отношение к тем 

событиям высказали наши 
союзники и противники в 
той войне. Картина получи-
лась антивоенная. 
— В интервью об этом 
фильме вы всё время гово-
рите о прощении. Кто дол-
жен прощать? 

— Все. Мы же с француза-
ми простили друг друга за 
войну 1812 года. Обе миро-
вые войны были совсем не-
давно, и я не думаю, что даже 
через 200 лет мы сможем об 
этом говорить с лёгкостью. У 
меня во время Первой миро-
вой войны погиб прадед по 
маминой линии — сохрани-
лись его фотокарточка и не-
сколько писем. Мы бережно 
храним орден Красной Звез-

ды и все медали деда, воевав-
шего во Второй мировой. 
Он был лётчиком и военным 
специалистом по вооруже-
нию. Так что у меня есть лич-
ные счёты с нашими против-
никами в той войне. Но нуж-
но постараться простить 
друг друга. 
— Работа в международной 
команде по столь непро-
стой теме не вызывала 
трудностей? 

— С идеей снять киноаль-
манах мы вышли в 2011 году, 

и за рубежом она понрави-
лась. Я ездил в Канны догова-
риваться с Клодом Лелушем, 
думая, что он будет снимать 
связующую новеллу. Серб-
скую историю согласился 
снять Эмир Кустурица. Труд-
ности наступили после укра-
инских событий и введения 

санкций. Наши немецкие, 
французские и английские 
коллеги не отказались от со-
трудничества, но начали тор-
мозить ситуацию. Стало ясно, 
что они галантно самоустра-
няются, и нам пришлось по-
менять партнёров. Но коли-
чество стран, задействован-
ных в проекте, мы сохрани-
ли. Я надеюсь на расширение 
альманаха. Возможно, доба-
вится китайская новелла — 
было бы очень интересно. 

Беседовала Анна ПЕСТЕРЕВА 

НА ДОСУГЕ

АФИША

В Северное 
Медведково приедет 
детская писательница

В доме книги «Медведко-
во» (Заревый пр., 12) 28 мая 
в 14.00 состоится встреча с 
автором детских книг Окса-
ной Стази. Учительница на-
чальных классов и психолог 
пишет развивающие и обу-
чающие книжки. Оксана Ста-
зи расскажет о каждой и от-
ветит на вопросы.

В Марьиной роще 
пройдёт музыкальный 
фестиваль

Международный фестиваль 
детского творчества «Апель-
синовое лето» пройдёт 29 мая 
в 15.00 в Московском еврей-
ском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). На 
нём выступят юные лауреаты 
международных и всероссий-
ских конкурсов. Также в рам-
ках фестиваля будет высту-
пление камерного ансамбля 
Canrus Firmus, исполняюще-
го музыку барокко. Возмож-
ны изменения в расписании.

Серхио Одейт приедет 
на дизайн-завод 
«Флакон»

Всемирно известный 
уличный художник из Пор-
тугалии 28 мая посетит ди-
зайн-завод «Флакон» (ул. 
Б.Новодмитровская, 36, 
стр. 2). Его «живые» граффи-
ти украшают улицы Португа-
лии, Бразилии, США, Герма-
нии, а теперь будут и в Мо-
скве. Презентация новой ра-
боты мастера состоится на 
«Флаконе». А поучаствовать в 
битве художников смогут все 
желающие. Начало в 15.00.

Картина 
получилась 
антивоенная 

Музей спорта 
приглашает 
гостей 

Выставку «Золото на-
ших побед» открыл на 
станции метро «Воробьё-
вы горы» Государственный 
музей спорта. Здесь пред-
ставлена история дости-
жений наших атлетов на-
чиная с Олимпийских игр 
1952 года. В экспозиции — 
талисманы Олимпийских 
игр, награды, элементы 
экипировки, фотографии и 
многое другое. 

Гостей музея пораду-
ет ещё ряд проектов. Они 
смогут поучаствовать в 
«Экскурсии со спортсме-
ном» — её проводят олим-
пийские призёры и чемпи-
оны, а у посетителей есть 
возможность пообщаться с 
легендами отечественного 
спорта. Для ребят же разра-
ботан квест «Золотой знак 
ГТО». 

Алексей ТУМАНОВ 

 Государственный музей 
спорта: ул. Казакова, 18, стр. 2. 
Сайт www.museumsport.ru

КУЛЬТСОВЕТ

Читателей «ЗБ» пригла-
шаю в Театр Луны на премь-
ерный спектакль «Казанова, 
или Путешествие в «Икосаме-
рон» (18+)! Драма, написанная 

и поставленная Сергеем Про-
хановым, раскрывает совер-
шенно новый образ Джакомо 
Казановы. Здесь он — устав-
ший от жизненной суеты аван-

тюрист, который возвраща-
ется после долгих странст-
вий в Италию. Сам Сергей 

Проханов написал о своём 
спектакле, что эта история 
не только о Казанове, но и о 
любом из нас, о нашем стрем-
лении постичь секрет вечной 
молодости.

Посмотрите спектакль «Казанова, 
или Путешествие в «Икосамерон» 

от актёра Максима Щёголева 
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Игорь Угольников 
представил киноальманах 
о Первой мировой войне 

В 
прокат вышел киноальманах «Первая мировая 
война. WW1». В его создании приняли участие 
Россия, США, Сербия, Германия, Турция, Анг-
лия, Канада и Франция — каждая из стран под-
готовила новеллу о войне. Работу междуна-
родной команды возглавил Игорь Угольников. 

Прославившийся благодаря юмористической программе 
«Оба-на!», в последние годы он делает фильмы о войне. 
Угольников выступил продюсером фильмов «Брестская 
крепость» и «Батальонъ». Новый альманах о Первой миро-
вой войне он представил в кинотеатре «Космос».

Неоконченная 
Первая мировая 

привела ко Второй
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Н
а ВДНХ открыл се-
зон легендарный 
зелёный театр. 
Вновь посетите-
ли выставки смо-
гут посещать кон-

церты рок-групп, классиче-
ской музыки и музыкальные 
спектакли. Накануне это-
го события житель нашего 
округа ведущий актёр Театра 
Луны, заслуженный артист 
РФ Олег Марусев поделил-
ся своими воспоминания-
ми о зелёном театре 1960-
1970-х годов.

Как я с Леонидом 
Маслюковым 
познакомился

Весной 1961 года в зелё-
ном театре открылась уни-
кальная кузница творческих 
кадров. Называлась она Все-
российская творческая мас-
терская эстрадного искусст-
ва — ВТМЭИ, а создал её ар-
тист и режиссёр Леонид Се-
мёнович Маслюков. 

Моё знакомство с ним про-
изошло в 1963 году. В то вре-
мя я учился в театральном 
училище в Днепропетровс-
ке, и нас, молодых исполни-
телей, пригласили в Москву 
для участия в правительст-
венном концерте, на кото-
ром присутствовал сам Ни-
кита Хрущёв. 

Мы исполняли на сце-
не Дворца съездов куплеты. 
Хрущёв, сидя в первом ряду, 
смешно подхрюкивал и по-
мальчишески хлопал в ладо-
ши. А когда до отъезда оста-
вался день, мне позвонили 
и пригласили в зелёный те-
атр. Меня спросили, готов ли 
я принять участие в новой 
программе «Осторожно, но-
вички!».

Как Тухманов стал 
«приспособленцем»

В 1963 году на подмост-
ках зелёного театра ВДНХ 
с нами занимался леген-
дарный Николай Павлович 
Акимов — живая легенда, 
которого раньше я только 
« изучал» по учебникам исто-
рии театра. Движения нам 
ставила феерическая совет-
ская балерина-легенда Анна 
Редель, а аккомпаниатором 
был молодой Давид Тухма-

нов, которого все называли 
Адиком.  

С Тухмановым мы сдру-
жились. Как-то он показал 
вырезку из «Вечерней Мо-
сквы». Статья называлась, 
кажется, «Приспособленец 
в искусстве». В статье Адику 
припомнили, что он, окон-
чив Московскую консер-
ваторию, отказался ехать 
по направлению в област-
ной музыкальный театр и 
«зацепился» за Москву в 
эстрадной мастерской зе-
лёного театра ВДНХ, где 
«играет на пианино тремя 
пальцами, аккомпанируя 
разным неизвестным арти-
стам». 

— Вот статья про меня 
вышла. Считай, прославился, 
— заметил он тогда.  

Как Петросяна 
в Петрова 
превратили

В 1970-е годы Евгений 
Ваганович Петросян ра-
ботал конферансье и имен-
но этому учился в ВТМЭИ. 
Спустя много лет он рас-
сказывал мне, что Маслю-
ков тогда очень цеплялся к 
его фамилии, сомневаясь, 
что с ней можно выходить 
на нашу эстраду, ведь на со-
ветской сцене конферансье 
олицетворял собой идеоло-
гическое направление. А тут 
— Петросян… 

И тогда Маслюков ре-
шил подстраховать моло-
дого артиста. Петросяна 
сделали Петровым, а воло-
сы ему перекрасили. Стал 
Женя блондином. Так он и 
выступал некоторое время, 
пока не послал всех куда 
подальше.

Как я попал 
в Театральную 
энциклопедию

В 1970-х я стал конферан-
сье и вновь вернулся в зелё-
ный театр ВДНХ. Здесь ан-
шлаги были всегда, такое 
уж это место. Обычно кон-
ферансье выходили на сце-
ну и говорили что-нибудь 
типа: добрый вечер, и так 
далее… Общаясь с публи-
кой, я быстро смекнул, что в 
зале в основном собираются 
именно приезжие. Мне по-
казалось, что с этим зрите-
лем нужно строить особый 
монолог. Так появилось на 
свет моё приветствие: «До-
брый вечер, дорогие гости 
Москвы! Прежде всего я об-
ращаюсь к гостям Москвы, 
потому что этого требует 
московское гостеприимст-
во. Мне бы очень хотелось, 
чтобы у вас вместе с неза-
бываемыми впечатлениями 
о Москве остались бы самые 
добрые воспоминания о ве-
чере, который вы проведё-
те здесь, в зелёном театре 
ВДНХ...» 

Люди начинали улыбаться, 
аплодировать, и в зале тут же 
возникала тёплая атмосфера. 
Монолог «выстрелил»!

Обнадёженный этим фак-
том, я стал вступать в импро-
визированные диалоги со 
зрителями. Для публики это 
было неожиданно и приятно: 
люди с удовольствием подхва-
тывали диалоги с артистом.

Вот так я и оказался пер-
вым конферансье, который 
«вышел в зал», как написа-
но сегодня в Театральной 
энцик лопедии. И зал этот 
был в зелёном театре ВДНХ.

Записала Елена ХАРО

Тухманова обвинили в том, 
что он на ВДНХ играет 
на пианино тремя пальцами

Олег Марусев: В зелёном театре 
аншлаги были всегда

Известный артист рассказал, какие звёзды зажгла эстрадная мастерская ВДНХ
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МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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В те годы в этом зале 
под открытым небом 

собирались в основном 
приезжие

Давид Тухманов так и не уехал 
работать в областной театр, 
а страна получила его хиты
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..

Серёжа балуется. Бабушка ему с укоризной 
говорит: 

— Ну и как ты с таким поведением пойдёшь 
в детский садик? 

— А я поведение дома оставлю, а сам пойду. 

Устал, просится на руки: 
— Пап, понеси меня. 
Забравшись на руки, поворачивается к 

маме и говорит: 
— Мам, смотри, я несусь. 

Серёже подарили большую красивую машин-
ку. Он с восхищением глядит на неё, а родите-
ли в ожидании слов благодарности смотрят на 
сына. Мама не выдерживает: 

— Серёженька, а поцеловать?! 
Серёжа немедленно с чувством целует ма-

шинку. 

— Сынок, клади в чай лимончик. 
— У меня чай будет безлимоновный. 

Серёжа приходит с улицы и заявляет: 
— Пап, а мы с ребятами в солдаты готови-

лись. 
— И что же вы делали? 
— Курили. 

— Сынок, убери игрушки. 
— Не могу, мам, у меня батарейки сели. 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Запевала. 
Туш. Редактор. Баклан. Сап-
сан. Тенниска. Офорт. Дастан. 
Еврей. Орт. Раздор. Икар. 
Раут. Игра. Колея. Агрегат.

По вертикали: Надсмотр-
щик. Произвол. Теория. Вари-
ант. Враг. Ура. Бундестаг. Аса-
на. Най. Крис. Титул. Сток. Ан-
кара. Шурин. Антракт. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Возвращался ночью домой. 
Впереди шла девушка. Огля-
нулась, ускорила шаг — я тоже 
ускорил. Она побежала — и я 
побежал. Она закричала — и я 
заорал. Не знаю, от кого мы бе-
жали, но было очень страшно...

— Мама, я знаю, сколько 
зубной пасты в тюбике.

— Сколько?
— От ванной до кресла.

Объявление в газете: «По-
сле перестрелки в крими-
нальном районе освободи-
лись клички Счастливчик и 
Весельчак».

— Чем плоха жена-бол-
гарка?

— Пилит громко!

Человек, который смотрит 
сразу в обе стороны, когда пе-
реходит улицу с односторон-
ним движением, — это не пес-
симист. Это русский, живущий 
в городе.

Кто-нибудь знает, по ка-
кой именно посуде, в какой 
тональности и чем нужно 
стучать, чтобы мистер Про-
пер помыл всю квартиру?

Нет больше верности на све-
те! Вчера узнал, что обе мои 
девушки мне изменяют...

Мальчика из семьи музы-
кантов отдают в школу. На 
собеседовании его спраши-
вают, сколько он знает вре-
мён года.

Мальчик на минутку за-
думывается и уверенно го-
ворит: 

— Шесть!
Ему тактично намекают: 
— А если подумать? 
Расстроенный мальчик: 
— Честное слово, «Вре-

мён года» не помню больше 
ни у кого, кроме Чайковско-
го, Вивальди, Гайдна, Пьяц-
цоллы, Лусье и Глазунова.

Женская любовь — найти са-
мого отмороженного и потом 
дико страдать по нему.

66% россиян выступают за 
полное отключение Интерне-
та. Небось и не подозревают, 
что «Одноклассники» тоже с 
Интернетом связаны.

АНЕКДОТЫ

Певец и актёр Сергей Лазарев — сторонник 
здорового питания. По признанию певца, в 
еде он неприхотлив, но избегает фастфуда, 
сладостей и жирной пищи. А ещё Сергей лю-
бит домашнюю кухню. 

— Мама всегда готовила очень вкусно — 
пальчики оближешь! Я до сих пор обожаю 
её еду, например курицу с апельсинами, — 
говорит он.

На две порции понадобятся две-три кури-
ные грудки. Порежьте их на кусочки и до-
бавьте специальную приправу для курицы и 
майонез, перемешайте и оставьте примерно 
на час. Затем положите на разогретую сково-
роду и обжарьте. Минут за пять до готовности 
добавьте в сковороду средней величины очи-
щенный и нарезанный кубиками апельсин и 
потушите до готовности.

Под настроение Сергей может и сам 
приготовить себе что-то несложное, на-

пример овощной салат из помидоров, огур-
цов, болгарского перца и зелени: петрушки, 
укропа, кинзы. По словам Сергея, главное в 

таком салате — заправка. Для её 
приготовления понадобятся 

несколько зубчиков чесно-
ка, соль, перец, раститель-

ное масло, сок лимона, 
немного бальзамическо-
го уксуса. Всё это надо 
перемешать, после чего 
заправка должна насто-
яться. В общем, получа-

ется замечательная за-
правка. 

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «Чай у меня будет безлимоновный» 
Серёжа, от 2 до 5 лет 

СКАНВОРД

Курица с апельсинами 
от певца Сергея Лазарева 

Маленького плачущего 
щенка со сломанной лап-
кой в приют «Красная сос-
на» принесли мальчиш-
ки. Они просто не смогли 
пройти мимо малыша, ко-
торый отчаялся найти по-
мощь.

Щенка выходили волон-
тёры приюта. Прошло че-
тыре года, и Алька так и си-
дит в вольере, не теряя на-
дежды стать кому-то нуж-
ным. С виду большой и 
грозный пёс, в душе он  
остался жизнерадостным 
и ласковым щенком. За эти 
годы Алька успел приобре-
сти служебные навыки. Он 
отлично знает команды «Ко 

мне!», «Нельзя!», «Мимо», с 
интересом изучает снаряды 
на собачей площадке и ле-
зет из кожи вон, чтобы им 
могли гордиться. Этот ам-
бициозный парень никог-
да не заставит краснеть за 
него; и он не из тех, кто увя-
жется за первым встречным 
ради сосиски. 

Алька ищет хозяина, ко-
торый разглядит не только 
его красоту, но и большое 
преданное сердце. Идеаль-
но подойдёт для загородно-
го дома или квартиры при 
условии, что у хозяев актив-
ная жизненная позиция. 

Приезжайте знакомиться!
Опекун Виола, тел. 8-967-

006-4441.

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА 

Алька — пёс с большим сердцемВелофестиваль 
пройдёт на Яузе

Всех любителей велоси-
педного спорта центр досуга 
и спорта «Паллада» пригла-
шает 28 мая со своим вело-
сипедом в парковую зону у 
Яузы (ул. Сухонская, 9-11). 
Здесь в 12.00 стартует вело-
фестиваль. Можно будет по-
участвовать в велопробеге и 
увидеть выступления вело-
сипедистов.

Этот парень никогда не заставит краснеть за себя


